
En sesión solemne de 
cabildo el presidente 
municipal Miguel Ángel 
Uribe Toral, con voz firme 
dio a conocer las actividades 

desarrolladas en su primer 
año de gobierno, sobre 
el estado que guarda la 
administración pública 
municipal.

Toral dio cumplimiento 
a lo dispuesto en el título 
segundo, capítulo segundo 
y tercero de los artículos 
31,33, 36, fracción XXI 

y todos los relativos 
y aplicables de la ley 
Orgánica del municipio 
libre vigente en el estado. 
P.3B    

 

Localizan a dos personas sin 
vida a orillas del río Ajajalpan 
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Imparable y contundente liderazgo 
de Gómez Cazarín en el Congreso 

local P.7A

Propone Diputada derecho de 
trabajadores a la desconexión 

digital P.8A

Toma clandestina explota en 
Hidalgo; hay un muerto P.6B

Zelenski en La Casa Blanca; 
desafío a Rusia P.4B

A escasos días de que 
finalice el programa 
"Canje Seguro Conviene", 
el titular de la oficina 
de Hacienda del Estado, 
Carlos Cabrera Alvarado 
informó que diariamente 
se realiza un promedio de 
cien canjes de placas; el 
funcionario exhortó a los 

ciudadanos para realizar su 
cambio a tiempo, ya que el 
programa finaliza este 31 de  
iciembre. 

El encargado de la oficina 
destacó que a partir del 
01 de enero ya no podrían 
circular en la entidad  los 
automóviles con placas 
emitidas hasta el 2016. P.2A

Al señalar que su gobierno 
es de territorio más que de 
escritorio, el alcalde Eric 
Domínguez Vázquez, aseveró 
que en este primer año al 
frente de la administración 
pública en Papantla, 
se ha cumplido con las 
comunidades más apartadas.

Prueba de ello es el 
programa de obra que en 
aspectos como electrificación 
se han canalizado a 
poblaciones que llevaban 
décadas solicitando ser 
incluidas en los planes de 
desarrollo y siempre habían 
sido rechazadas. P.8B

Alcalde de Cazones rindió su 
primer informe de gobierno 

Canje de 
placas a punto 

de finalizar 

Cumplimos con 
las comunidades 
más apartadas: 
Eric Domínguez

Jueves 22 
Diciembre.2022

Año 20,  Número 7937 

Con el objetivo de brindar oportunidades de superación a los jóvenes residentes de este municipio, el cuerpo 
edilicio que encabeza el alcalde Fernando Remes Garza aprobó por unanimidad celebrar un Convenio de 
Colaboración Administrativa entre el Ayuntamiento de Poza Rica y la Asociación Civil Vive México, en el 

marco de la Vigésimo Cuarta Sesión Ordinaria de Cabildo. P.3A

REDACCIÓN NORESTE  
Poza Rica, Veracruz 

Celebrarán convenio con Vive México A.C. para que jóvenes 
pozarricenses soliciten becas de movilidad al extranjero.

Poza Rica, Ver.                                                                                        
Precio $8.00

Ayuntamiento 
da impulso  

a la  
juventud

P.1NR
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Canje de placas a 
punto de finalizar 

Ligeras ventas registran 
vendedores de pinos

"Aguas" con los asaltos  

ISAAC CARBALLO 
Poza Rica, Veracruz  

A escasos días de que 
finalice el programa 
"Canje Seguro 

Conviene", el titular de la 
oficina de Hacienda del 
Estado, Carlos Cabrera 
Alvarado informó que 
diariamente se realiza un 
promedio de cien canjes 
de placas; el funcionario 
exhortó a los ciudadanos 
para realizar su cambio a 
tiempo, ya que el programa 
finaliza este 31 de diciembre. 

El encargado de la oficina 
destacó que a partir del 
01 de enero ya no podrían 
circular en la entidad  los 
automóviles con placas 
emitidas hasta el 2016, por 
lo que hicieron un llamado 
a los ciudadanos para 

ISAAC CARBALLO 
Poza Rica, Veracruz  

Ventas que no 
superaron el 40 por 
ciento, registraron 

los comerciantes de enceres 
navideños instalados en la 
Plaza Cívica 18 de marzo, 
los mercaderes aseveraron 
que sus ganancias fueron 
mínimas, pero mejores que 
el año pasado.

Son más de cien 
comerciantes foráneos que 
se instalaron en la periferia 
del recinto, quienes 
prácticamente están a punto 
de irse con las manos vacías, 
según indican los mismos 
mercaderes, puesto que no 
lograron vender ni el 40 por 
ciento de su mercancía.

Explicaron que, pese a 
que sus ventas fluyeron este 
año no lograron repuntar 
según lo planeado, esto 
pese a que sus precios se 
mantuvieron estables, 

ISAAC CARBALLO 
Poza Rica, Veracruz  

Ante el pago de 
aguinaldos y de 
diversos prestaciones 

que se entregan a 
trabajadores en la última 
recta del año, aumenta 
el índice delictivo en 
gran parte de la ciudad, 
principalmente en el primer 
cuadro de la ciudad donde 
los asaltos a ciudadanos 
podrían registrarse.  

Ante este tipo de hechos 
autoridades municipales 
comisionadas en Prevención 
del Delito, informaron 
que ya se desplegó un 

aprovechar la última semana 
del año y regularizarse del 
descuento del 50 por ciento 
del programa. 

Indicó que el objetivo 
del programa es actualizar 
el padrón vehicular en el 
estado de Veracruz, pero 
también advirtió que 
aquellos que no cumplan con 
el llamado serán multados 
por la Dirección General de 
Tránsito y Seguridad Vial, 
quien iniciará operativos 
de revisión aleatorios, 
según a lo establecido en la 
Norma Oficial Mexicana 
N O M - 0 01- S C T-2 -2 01 6 , 
que establece la vigencia 
y diseño de las placas, no 
mayor a dos años. 

Cabrera Alvarado 
subrayó que en el módulo 
establecido en Casa de 
Cultura la  respuesta ha 

sido favorable, ya que 
diariamente se realizan 
entre 30 a 40 canjes, 
mientras que en las oficinas 
centrales de Hacienda del 
Estado se registran 60, lo 
que indica que diariamente 
se llevan a cabo cien canjes 
en esta ciudad. 

El costo del canje tiene 
un descuento del 50 por 
ciento en el periodo 01 de 
octubre y 31 de diciembre, 
siempre y cuando el 
ciudadano esté al corriente 
con el Derecho Vehicular y 
la verificación, sin embargo, 
quienes presenten adeudos 
de 2021 hacia atrás pagarán 
el cien por ciento.

sin embargo, la crisis que 
deja a su paso la pandemia 
por Covid-19, evitó que 
repuntara el comercio de 
temporada.

En los últimos días de 
venta los comerciantes 
remataron sus mercancías, 
ya que los pinos que no 
se vendieron deberán ser 
eliminados, motivo por el 
cual decidieron disminuir 
el precio de venta hasta en 
un 50 por ciento, tratando 
de aumentar con ello sus 
ventas.

A decir de los mercaderes 
en la reciente temporada 
navideña solo vinieron a 
registrar pérdidas a Poza 
Rica, ya que las ventas 
fueron mínimas, algunos, 
pudieron recuperar la 
inversión que destinaron 
para toda su mercancía, 
ya que después del 25 de 
diciembre comenzarán 
incluso a regalar pinos y 
plantas.

dispositivo de seguridad en 
la zona centro, así como en 
instituciones bancarias, con 
la finalidad de proteger a los 
pozarricenses en el cobro de 
sus prestaciones.

De acuerdo con los 
elementos policíacos es en 
esta temporada cuando los 
asaltos aumentan, cuando 
en las que las empresas 
comienzan a pagar algunas 
prestaciones de ley a sus 
trabajadores, lo que genera 
un incremento en los robos 
a transeúntes, que hasta el 
momento se mantienen a 
raya.

Por ello las autoridades 
refuerzan su presencia 

en zonas como el centro 
de la ciudad, en el caso 
del Ayuntamiento se 
mantienen un desplegado 
de elementos de la Policía 
Municipal, que se encargan 
de patrullar el primer 
cuadro, tanto a pie como en 
patrullas, pues se trata de 
generar las condiciones para 
o tener saldo blanco al final 
de las festividades.

Por otra parte, también 
se exhortó a la población 
a no acudir solos a los 
cajeros automáticos y más 
aún cuando se retiren 
cifras considerables de 
efectivo, pero en caso de 
retiro de altas sumas, la 

población podría solicitar 
apoyo a la corporación para 

el acompañamiento de 
efectivos municipales al 911.



Celebrarán convenio con Vive 
México A.C. para que jóvenes 

pozarricenses soliciten  
becas de movilidad al extranjero.

Sin importar el monto, cualquier 
ciudadano puede solicitar el 

acompañamiento.

Brindan acompañamiento 
policial para retiros de dinero 

Ayuntamiento da 
impulso a la juventud

www.noreste.net Ciudad 3 a
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REDACCIÓN NORESTE  
Poza Rica, Veracruz 

El Ayuntamiento de 
Poza Rica, a través de 
la Regiduría Cuarta, y 

la Dirección de Prevención 
del Delito y Seguridad 
Pública Municipal, 
extienden una invitación a 
la ciudadanía en general a 
hacer uso del programa de 
acompañamiento policial 
que ofrece para garantizar su 
protección durante retiros 
bancarios.

Este programa no tiene 
ningún costo y puede ser 
solicitado a la línea directa 
de la Policía Municipal, 
sin importar el monto  

REDACCIÓN NORESTE  
Poza Rica, Veracruz 

Con el objetivo 
de brindar 
oportunidades de 

superación a los jóvenes 
residentes de este municipio, 
el cuerpo edilicio que 
encabeza el alcalde  
Fernando Remes Garza 
aprobó por unanimidad 
celebrar un Convenio 
de Colaboración 
Administrativa entre el 
Ayuntamiento de Poza Rica 
y la Asociación Civil Vive 
México, en el marco de la 
Vigésimo Cuarta Sesión 
Ordinaria de Cabildo.

El punto fue presentado 
por la Síndica Única, Lizeth 
Amayrani Guerra Méndez, 
quien detalló la importancia 
de potenciar el desarrollo 
y formación de los jóvenes 
pozarricenses que podrán 
solicitar becas para estancia 
y capacitación intercultural 
en el extranjero, como 
resultado del convenio.

Esta suma de esfuerzos 

permitirá fortalecer la 
calidad educativa para la 
juventud, fomentando la 
inclusión e igualdad de 
oportunidades, así como 
la construcción de una 
sociedad más desarrollada 
por medio de estos apoyos, 
cooperando para integrar 
mexicanos en actividades 
internacionales y ampliar las 
bases para generar ingresos 
a través de la asignación de 
becas.

Dentro de la sesión 
de Cabildo, también se 
aprobó por unanimidad la 
integración del Comité de 
Integridad en cumplimiento 
con los lineamientos 
establecidos por el Órgano 
de Fiscalización Superior 
del Estado de Veracruz; 
así como el tabulador de 
tarifas de cementerios y 
panteones municipales, con 
el objetivo de generar un 
mayor aprovechamiento 
de recursos que serán 
canalizados en mejores 
servicios públicos para la 
ciudadanía.

económico que retire el 
usuario, mismo que será 
resguardado durante el 
trayecto para su seguridad.

Con estas acciones, el 
Ayuntamiento de Poza Rica 
contribuye a la disminución 
de índices delictivos, 
especialmente durante estas 
fechas en las que se realizan 
cuantiosos retiros derivados 
de las gratificaciones salariales 
en fiestas decembrinas.

Cabe resaltar que este 
programa está vigente de 
manera permanente, con 
el objetivo de garantizar 
integridad física y 
patrimonial de cuenta-
habientes, reforzando la 
proximidad policial.
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La administración de Leobardo Gómez avanza a paso firme 

Una comuna plural y el trabajo coordinado con la población es el factor principal

Taxistas y vecinos de colonias cercanas señalan  
que es una vía más rápida para llegar al municipio 

vecino de Álamo 

www.noreste.net 

Se trabaja con finanzas sanas 

Carretera vieja 
ante el deterioro  

JESÚS ALAN MENDOZA 
Tihuatlán, Veracruz 

Gracias a una 
comuna que trabaja 
c o o r d i n a d a m e n t e 

con la población en general, 
además con la responsabilidad 
en el manejo de los recursos, 
en Tihuatlán está por concluir 
el primer año de gestión 
de una administración con 
finanzas sanas.

El presidente municipal, 
Leobardo Gómez González 
precisó que los recursos por 
317 millones, 753 mil, 485 
pesos que fueron aplicados 

JESÚS ALAN MENDOZA 
Tihuatlán, Veracruz 

Por lo menos más 
de un kilómetro de 
la carretera vieja 

Tihuatlán- Álamo es lo que 
se requiere de una minuciosa 
rehabilitación, ya que es 
una vía de comunicación 
más rápida de acceso al 
municipio vecino, la cual 
cada vez se deteriora.

Lo anterior coinciden 
taxistas y habitante de 
varias colonias aledañas, 
indicando que a través de 
esta ruta se logra ingresar 
por la comunidad las 
Puentes y de ahí en pocos 
minutos hacia el municipio 
de Álamo, evitando con ello 
contratiempo, gastos y la 
inseguridad sobre la zona 
federal.

“La carretera que inicia 
desde el sector Lomas del 
Paraíso de Tihuatlán está 
completamente deteriorada, 
en la cual se puede transitar 
pero a vuelta de rueda ante 

este 2022 para el desarrollo de 
125 obras y diversas acciones, 
sin duda es la muestra que 
los compromisos se pueden 
cumplir con honestidad y 
responsabilidad.

Resaltó, muchas 
comunidades en la actualidad 
muestran una infraestructura 
de calidad con calles a base de 
pavimento hidráulico, entre 
otras que cuentan con los 
principales servicios básicos 
tales como agua, drenaje y 
energía eléctrica.

 “Sin duda que este 
primer año lo hacemos 
contentos y tranquilos 

de haber trabajado con el 
apoyo siempre de los agentes 
municipales, comisariados 
ejidales, maestros, padres de 
familia, entre otros sectores 
de la población, quienes con 
su granito de arena son parte 
fundamental del objetivo”, 
aseguró.

Concluyó, los siguientes 
tres años que restan de 
la administración serán 
cruciales con nuevos 
proyectos y acciones de 
trabajo para lograr un 
municipio fuerte y digno en 
su cabecera, zona conurbada y 
las 84 comunidades.

gran cantidad de hoyos, 
aunado a la terracería lo que 
implica un atraso”, resaltan.

Por su parte la 
representante del sector, 
Rafaela Almora Hernández, 
afirmó, que sin duda sería 
de gran importancia 
la rehabilitación de la 
carretera vieja, ya que 
además de que habría más 
movimiento y beneficio 

con el transporte, al mismo 
tiempo se solicitaría mejorar 
el alumbrado público a fin de 
poder salir de noche.

Finalmente comentó, 
que para esto se vienen 
organizando a fin de solicitar 
el apoyo a las autoridades del 
ramo y la misma SCT, de 
quien confían habrá de fijar 
su mirada por la carretera 
vieja Tihuatlán- Álamo.
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El exhorto de la precaución es permanente para lograr un saldo blanco 

Habitantes de Acontitla están conscientes que la obra esta 
cotizada en más de 25 millones

Aumentará servicio 
en la Cruz Roja 

Pretendían construcción 
de puente con migajas 

JESÚS ALAN MENDOZA  
Tihuatlán, Veracruz      

El presidente del 
patronato de la 
Cruz Roja, Eduardo 

Martínez Ramírez, 
manifestó que en la 
benemérita institución están 
preparados y se trabajara de 
manera permanente luego 
del inicio de las vacaciones 
decembrinas, donde sin 
duda se prevé un aumento 
en el servicio.

“El apoyo de auxilio 
en la institución es sin 
distinciones, principalmente 
en los accidentes de tránsito 
de los cuales se debe la 
atención inmediata, entre 
otras actividades preventivas 
que se otorgan en el 
municipio de Tihuatlán”, 

JESÚS ALAN MENDOZA  
Tihuatlán, Veracruz      

El subagente municipal 
de Acontitla, Alberto 
Pérez García dio a 

conocer que son 20 años 
de andar gestionando la 
construcción de un puente, 
donde la primera respuesta 
era una migaja de 6 millones 
de pesos de los más de 25 que 
se necesitan para concretar 
esta obra prioritaria.

Aseguró, cuando fue 
designado como autoridad 
auxiliar se le informó que 
integrantes del patronato de 
la obra, viajaron a la ciudad 
de Xalapa para exigir una 
solución ante la Secretaría de 
Obras Públicas en el Estado 
(SIOP), el Fondo de Desastres 
Naturales y la Secretaría 
de Comunicaciones y 

refirió Martínez Ramírez.
Sin duda que de manera 

frecuente se viene emitiendo 
las recomendaciones a los 
automovilistas de respetar 
las señales de vialidad, 
evitar conducir a exceso de 
velocidad, uso del cinturón 
de seguridad y otras acciones 
que permite evadir los 
accidentes viales.

Como siempre se trabaja 
coordinadamente con 
otras instituciones como 
Protección Civil, Tránsito 
del Estado, Policía Estatal, 
entre otros organismos, 
quienes en sus respectivas 
funciones buscan el saldo 
blanco.

Finalmente comentó, que 
en la Cruz Roja se cuenta 
con equipo de paramédicos 
capacitados, así como los 

implementos necesarios 
para atender alguna 
emergencia, tal y como se ha 
hecho durante los 365 del 
año, cuyo propósito es salvar 
vidas.

Transportes  con el fin de que 
se destinara el recurso justo 
para este proyecto que ya 
urge se concrete. 

Son más de cinco 
mil familias de cuatro 
comunidades las que sin 
duda se beneficiarían con 
esta obra de impacto y de gran 
necesidad, ya que en tiempo 
de lluvias prácticamente se 
paraliza todo y son muchos 
los que se ven incomunicadas.

Recordó, en un principio 
el análisis de los trabajos 
arrojó un recurso de 25 
millones de pesos, sin 
embargo al paso del tiempo 
los costos aumentan, de ahí 
que es una burla los seis 
millones que se pretendían 
invertir para el puente, en 
donde solo alcanzaría para 
los pilotes y bases. 

Agregó, que seguirán 

insistiendo hasta lograr que 
se construya el puente en 
Acontitla, donde las familias 
puedan gozar de una vía de 
comunicación de calidad y 
al mismo tiempo de rápido 
acceso en temporada de 
fuertes lluvias.
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Algo más que palabras

Alma Grande

Retomado de El Financiero por su buen humor

“En realidad todos navegamos en el mismo barco, necesitamos 
calmar situaciones,  comenzando por regular las propias redes 
sociales; y, así, poder disfrutar de una vida segura, digna y con 

oportunidades”.

La denuncia púbica de 
una mujer condenada a 
50 años de prisión por 

abortar, luego de ser violada 
por el comisario de Chilapa, 
Guerrero, es una muestra de 
cómo se aplica la justicia en 
México. Sin importar si está 
lejos o cerca del centro del 
país, las violaciones a las 
leyes empiezan a cometerse 
principalmente por los 
encargados de administrar 
la justicia.

Es común escuchar 
decir al Presidente que 
los conservadores viven 
en una esfera de cristal 
de la que no salen porque 

Hoy nos desayunamos, 
diría un clásico, 
con la noticia de 

que la CONCANACO, 
que no es otra cosa que 
la Confederación de 
Cámaras Nacionales de 
Comercio, que agrupa a 
comerciantes de todo el 
país, dio un ultimátum 
al gobierno federal para 
retirar la Caseta de Fortín. 
El encabezado asegura que 
no llamarán a diputados ni 
senadores y mucho menos 
al gobernador, porque 
nadie les hace caso y no 
sirven para nada. Qué van a 
ir directo con el presidente 
AMLO (tampoco les hará 

Alrededor de la 
Navidad todo es 
poesía y corazón en 

la comunidad humana, 
buenos propósitos y mejor 
semblante a la hora de 
transitar por la vida, para 
que los enfrentamientos 
cedan paso a la 
reconciliación, a la fiesta de 
los encuentros conciliados 
con la mística fuerza del 
amor de amar amor, Los 
labios de todo caminante, 
suelen verter deseos de 
bondad, mejorando todos los 
espacios. Desde luego, a poco 
que nos miremos entre sí y 
unos a otros, observaremos 
que la prepotencia se ha 
transformado en súplica de 
clemencia y el valor de la 
tolerancia brota en cualquier 
esquina, deseando nos 
gobierne el brío armónico. 
Lo importante es darle 
continuidad al momento, 
tomar conciencia de lo 
fundamental que es adoptar 
una actitud de mano tendida 
y abrazo permanente. Hoy 
más que nunca, necesitamos 
recurrir al auténtico diálogo, 
que es un quehacer de todos 
los humanos, con lo que esto 
ha de llevar de apertura y 
acogida, de concurrencia de 
voluntades y convergencia 
de inteligencias, lo que 
contribuirá a estabilizar las 
sociedades y a poner fin a 
tanta contienda sembrada.

En este sentido, hay 
que aplaudir la labor de las 
fuerzas de mantenimiento 
de la paz, que están ahí 
siempre ayudando a la 
gente y justo en el momento 
preciso, reduciendo la 
probabilidad de que se 
repitan las guerras civiles, 
activando los acuerdos de 
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Justicia y legalidad 
a la medida

El cuento de 
nunca acabar

El gozo 
indescriptible de la 
auténtica navidad

ÁNGEL ÁLVARO PEÑA 

GILBERTO HAAZ DIEZ 

VÍCTOR CORCOBA HERRERO

no tienen contacto con 
el pueblo; sin embargo, la 
complejidad de la realidad 
en México impide que una 
sola persona conozca la 
totalidad de los conflictos. 
En primer lugar, porque los 
colaboradores no informan 
todo al Presidente. La 
jerarquización de los 
problemas obedece a la 
visión personal de quienes 
le informan y, sobre todo, 
de sus intereses, en la 
mayor parte en cuestiones 
electorales.

Ante esta realidad, 
donde le vendan los ojos 

al Presidente, es para 
crear puntos negros, sobre 
todo en la impartición de 
justicia, donde, si bien el 
Poder Judicial es un poder 
paralelo y similar; el propio 
López Obrador confesó, en 
esa misma denuncia, que 
tiene una buena relación.

Ya no son tiempos en 
los que el Legislativo y el 
Judicial estén bajo el mando 
del Ejecutivo, pero ante el 
país y el mundo, los tres 
poderes representan una 
misma imagen. Son partes 
de un todo que debe ser 
congruente uno con el otro. 

No puede avanzar un poder 
más allá que el resto, y esto 
es lo que, lamentablemente, 
sucede en México, donde 
el Poder Judicial, es el 
principal ejecutor de 
ilegalidades e injusticias.

Aquí el problema radica 
en que quieren levantar 
el vuelo, pero el lastre del 
resto de los poderes se lo 
impiden, porque la justicia 
es el tema más rezagado en la 
política y la administración 
pública el país. Mientras 
el Presidente habla acerca 
de la justicia en México, 
el Poder Judicial fabrica 

delincuentes como siempre 
lo ha hecho, se trata de una 
tradición que no puede 
terminar en esos espacios de 
la administración púbica, 
donde el propio Presidente 
asegura que hay una buena 
relación, lo cual lo convierte 
en cómplice solidario de las 
acciones o las omisiones 
de la justicia, como el caso 
arriba denunciado.

Para nadie es un secreto 
que en algunos estados 
de la República son los 
gobernadores los que 
sugieren, escogen y designan 
a sus fiscales generales y 
les dan órdenes, tanto así 
que llegan a tener presos 
políticos en sus penales. Es 
decir, el Poder Judicial no 
es sólo la Suprema Corte 
o los magistrados de la 
capital, sino toda una serie 
de personajes que en el 
anonimato que les permite 
su cargo en el interior del 
país, están no sólo bajo las 
órdenes de los gobernadores 

y sus secretarios de gobierno, 
sino que llega a pensarse 
que reciben órdenes de más 
arriba.

Un poco el engaño al 
Presidente, otro poco la 
falta de interés de éste, por 
conocer más allá de los que 
dicen los medios y otro que 
las costumbres hacen vicios 
y tardan en erradicarse. 
Debe haber justicia para 
todos, pero para todos sin 
excepción.

PEGA Y CORRE
El Alto Comisionado 

para los Derechos Humanos 
de la ONU, Volker Türk 
convocó a las autoridades 
mexicanas a proteger 
a los periodistas de las 
agresiones que sufren y 
comentó que no necesitan 
más ataques de las mismas 
autoridades. Dijo que las 
autoridades mexicanas 
no son capaces de brindar 
dicha seguridad…

Esta es opinión personal 
del columnista

concordia y derribando 
los muros que separan a 
los pueblos. Los acuerdos 
son posibles, hemos de 
comenzar haciéndolos con 
nosotros mismos, no es 
una utopía, y en esta época 
de la Epifanía, misterio 
de humildad y alegría, 
tenemos que comenzar por 
hacer familia, sin  que falte 
un gesto de solidaridad 
en ninguna mesa durante 
estos días. En realidad todos 
navegamos en el mismo 
barco, necesitamos calmar 
situaciones, comenzando 
por regular las propias 
redes sociales; y, así, poder 
disfrutar de una vida segura, 
digna y con oportunidades. 
Lo importante es no 
desfallecer, verificando 
que se trata de una 
responsabilidad conjunta. 
Está visto que, el potencial 
de la humanidad para crear 
un porvenir tranquilo y 
floreciente, no se alcanzará 
mientras las desigualdades 
y la discriminación sean 
una realidad. Debemos 
batallar, pues, por un mundo 
más de todos y de nadie en 
particular.

Ojalá que estas santas 
noches que viviremos, 
nos insten a repensar 
sobre esta unión al Niño 
Dios que lo ilumina todo, 

bajo el paraguas de una 
espiritualidad concertada, 
sobrecogiéndonos con un 
gozo difícil de describir, 
pero que realmente nos 
renace a poco que nos 
adentremos en esa poética 
celeste, de un origen común 
y llamados a los mismos 
destinos. Indudablemente, 

la conciencia de pertenecer 
a una única familia, cuando 
menos nos estrecha vínculos 
y nos hace más generosos, 
nos hermana aminorando 
ese instinto dominador 
que tan cruel está siendo 
con el linaje; y, además, nos 
hace más desprendidos, 
que buena falta nos hace, ya 
que cada día más población 

dependen de la asistencia 
internacional para 
alimentarse. Confiemos, 
por consiguiente, que llegue 
ese rayo de esperanza y 
consuelo, a cuantos sufren 
las ansiedades y las miserias 
de la vida. En consecuencia, 
deseamos que esta 
irradiación navideña nos 
haga vibrar y nos despierte 
de todo letargo, que llega 
hasta obscurecer la verdad; 
fruto de ello, es que nuestro 
propio interior tampoco 
logra dominar su angustia y 
nuestra voz tiembla.

Efectivamente, quien 
más quien menos vive a 
diario horas angustiosas, que 
han de hacernos repensar 
en un unánime esfuerzo 
común. Por eso, quizás sea 
vital volver la vista hacia 
Belén con mirada limpia 
y pulso abierto, a la espera 
de poder reencontrarnos 
con lo auténtico, 
descontaminarnos de 
falsedades, en un momento 
en el que nuestro propio 
espíritu está en fiesta, 
deseoso de amar y ser 

amado. Por desgracia, 
la Nochebuena se ha 
convertido en una lluvia de 
sensaciones comerciales, 
destellando luces que nos 
atrapan en los vicios, lo 
que nos impide divisar esa 
estrella que vive en nosotros, 
como bondad de Dios, y 
que ahora nos llama, como 
tantas veces, a descubrir 
el verdadero regocijo y la 
orientativa luz. Es cierto 
que no podemos olvidar 
a tantos pueblos privados 
de paz, de seguridad y de 
libertad. La angustia de la 
guerra y del hambre es una 
fuerte tortura; pero cuanto 
más sepamos compartir 
esa sonrisa o esas lágrimas 
vertidas en filiación, con 
los amigos o con las gentes 
que esperan de nosotros 
un recuerdo concreto, 
mejor nos sentiremos de 
contribuir a que la Natividad 
de Cristo favorezca el hálito 
apaciguado existencial, que 
no es otro que el darse y el 
donarse en retorno al verso.
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caso). La demora es un caos 
que lastima a las ciudades 
de Córdoba y Orizaba, a su 
turismo y a su transporte. 

VEAMOS LAS 
HIPOTESIS; 

El presidente AMLO no 
va a hacerles caso. 

Esa caseta genera más de 
9 millones de pesos diarios.  

No se puede retirar. 
LAS SOLUCIONES 
Una de ellas es que la 

amplíen a 10 casetas de 
cobro de cada lado, pero 
andan sin presupuesto, 
todo lo quieren para Dos 

Bocas y el Tren Maya. 
Este escribiente hoy 

tuvo urgencia de ir a 
Córdoba, me fui lo más 
temprano que pude, a las 
9 de la mañana. Había cola 
que llegaba hasta el Puente 
de Metlac, eso hizo que 
estuviera semi parado 25 
minutos. A vuelta de rueda, 
ingratos. Es una vergüenza 
que para pagar necesites 
casi media hora. 

Y no le hacen caso 
a nadie. La culpa no la 
tienen los empleados de 
Capufe, ellos solo cobran 

y el sistema de pago con 
cash es muy lento, y las 
tarjetas escasas. El otro 
día uno de ellos me dijo, 
quejoso, que de operador 
de grúa lo habían llamado 
de banderero (no quieren 
contratar más empleados) 

Es temporada familiar, 
hay vacaciones, muchísima 
gente está llegando a estas 
ciudades, Veracruz, Boca 
del Río, Córdoba, Orizaba, 
Cotaxtla, Chacaltianguis 
y todo el sureste, y tienen 
otro grave problema, las 
otras dos casetas. 

La de Cuitláhuac es otra 
porquería, allí si bien te va 
puedes demorar dos horas 
para pagar. 

Y la joya de la corona 
ahora es Paso del Toro, 
porque los tráileres de 
doble caja rolan hacia el 
Puerto Marítimo y tienen 
que salirse de la autopista 
y dar una vuelta en U muy 
apretada, y ni siquiera hay 
una patrulla del estado 
para que agilicen el tráfico 
a la antigua, pasan unos 
primero y otros después. 

El coraje que nos da 
a todos los que vivimos 
en esta zona, es que nos 
la cobran como si fueran 
autopistas suizas y están 
peor que Uganda en la 
época de Idi Amin Dadá. 

Somos dejados, pues 
ni modo de ir a levantar 
las plumas, tendríamos 
que traer a los maestros 
revoltosos de la CNTE a 
que nos echaran una mano 
y entonces sí, el viejito 
director de SCT voltearía a 

ver qué cosa ocurre aquí. 
Es una lucha perdida. 

Por aquí pasaron 
gobernadores, candidatos, 
senadores, diputados de 
todos los partidos, y nadie 
ha podido encontrarle 
una solución. La tiene, 
pero no quieren, porque 
por el billete que genera a 
diario no la van a cerrar ni 
reubicar, pero sí podrían 
hacerle como en la de San 
Martin Texmelucan, 10 
casetas de cada lado, y se 
acabó el problema.  

Pero hay que ir a poner 
esas 10 casetas también en 
la de Cuitláhuac y Paso del 
Toro. 

Haga su chamba 
gobernador, y presente un 
proyecto urgente a SCT 
y a Capufe y encuentre la 
solución, deje de andar 
cantando la rama que eso no 
es lo suyo, lo suyo es bailar 
la chunchaca y el merengue 
y el maaaambooooo.

Esta es opinión personal 
del columnista
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Se ha convertido en artífice indiscutible en la transformación de Veracruz y en el rescate y fortalecimiento de las 
instituciones públicas

REDACCIÓN NORESTE  
Xalapa, Veracruz         

Imparable y contundente 
es el liderazgo que ejerce 
el diputado local Juan 

Javier Gómez Cazarín en 
el Congreso de Veracruz, 
que le permite a la Cuarta 
Transformación continuar 
con la reconstrucción de 
las instituciones públicas 
e impulsar el desarrollo y 
bienestar de los veracruzanos.

En la última sesión 
ordinaria del año, Gómez 
Cazarín cabildeó y consensuó 
las leyes de Ingresos y 
Presupuestos de Egresos 
presentadas por el gobierno 
estatal y los 212 municipios, 
logrando un respaldo 
abrumador en cada una de las 
votaciones.

Con 43 votos se le 
autorizó al gobernador 
Cuitláhuac García Jiménez un 
presupuesto por 148 mil 474 
millones 622 mil 171 pesos 
para ejercer en el 2023, con 
los incrementos planteados a 
educación, salud, seguridad y 
justicia, entre otros rubros, y 
con 42 votos se aprobó la Ley 
de Ingresos de Gobierno del 
Estado.

El político hueyapense, en 
su cuarto año como legislador 
local y presidente de la Junta 
de Coordinación Política en 
el Congreso, ha demostrado el 
carácter necesario para seguir 
apuntalando el proyecto de 
la Cuarta Transformación, 
encauzando -desde el Poder 
Legislativo- a las instituciones 
públicas por la senda 
necesaria para dar respuesta 
a las demandas de justicia y 
progreso de la ciudadanía.

La reconstrucción de 
Veracruz ha pasado y sigue 
pasando por el Congreso, y toda 
negociación ha salido avante 
gracias al talento mostrado 
por Gómez Cazarín, quien, 
con creces, le da resultados 
al gobernador Cuitláhuac 
García, convirtiéndose en 
artífice indiscutible de la 
nueva era que vive la entidad, 
así como en el rescate de 
las instituciones públicas, 
desgastadas por la corrupción 
y descomposición política del 
pasado.

Y, precisamente, en la 
sesión del martes se concluyó 
la creación del nuevo Tribunal 
de Justicia Administrativa 
del Estado de Veracruz 
como órgano que vendrá 
a garantizar que ningún 
funcionario incurra en actos 
de corrupción, y cuando 
sea así, reciba sanciones 
ejemplares, tema en el cual 
hay muchos pendientes 
dejados por el TEJAV y otros 
donde los ex magistrados no 
quisieron entrarle de fondo, 
dejándole un vacío de justicia 
al pueblo veracruzano.

Con 41 votos a favor se 
procedió a nombrar a los seis 
magistrados que se harán 
cargo del Tribunal de Justicia 

Imparable y contundente 
liderazgo de Gómez Cazarín 

en el Congreso local
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Administrativa del Estado 
de Veracruz, de sus órganos 
especializados y de las salas 
regionales, con lo que se inicia 
una nueva era en esta materia 
para el estado de Veracruz.

Ya son cuatro años en 
los que Juan Javier Gómez 
Cazarín saca adelante la 
agenda legislativa; teje fino 
entre las diputadas y diputados 
de todas las fracciones 
parlamentarias para sumarlas, 
y mediante el convencimiento 
logra el respaldo mayoritario 
en los temas trascendentales 
de la entidad y para la 
ciudadanía.

Por ese gran trabajo 
al frente de la Junta de 
Coordinación del Congreso, 
Juan Javier Gómez Cazarín 
sigue el “garbanzo de a 
libra” que se requiere para 
consolidar el proyecto del 
gobernador Cuitláhuac 
García Jiménez y enraizar la 
Cuarta Transformación en 
Veracruz.
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Las trabajadoras y trabajadores no deben estar en guardia permanente con instrucciones de sus superiores,  
fuera de la jornada laboral que les corresponde: Maribel Ramírez.

Debe reconocerse el derecho al voto apegado a los principios de pro persona y progresividad establecidos en la 
Constitución Política de México, afirma diputado José Luis Tehuintle Xocua.

Propone Diputada 
derecho de trabajadores 
a la desconexión digital

Sería reconocido el voto de 
veracruzanos residentes en el extranjero

REDACCIÓN NORESTE                    
Xalapa, Veracruz 

Con el propósito 
de garantizar a 
las trabajadoras y 

trabajadores del servicio 
público su derecho a una 
desconexión digital fuera 
de su jornada laboral, así 
como el respeto a su tiempo 
de descanso, permisos, 
vacaciones y de su intimidad 
personal, la diputada Maribel 
Ramírez Topete presentó al 
Pleno de la LXVI Legislatura 
una iniciativa de decreto que 
adicionaría el Artículo 50 Bis 
de la Ley Estatal de Servicio 
Civil de Veracruz.

En la sesión, la legisladora 
subrayó que esta propuesta, 
sumada a la que presentó en 
días pasados relacionada con 
las Vacaciones Dignas, busca 
el beneficio y protección de 
la salud física y mental de las 
personas trabajadoras.

De acuerdo con la 
iniciativa, la regulación 
y modalidades para el 
ejercicio de este derecho 
atenderán a la naturaleza y 

REDACCIÓN NORESTE                    
Xalapa, Veracruz 

El diputado José Luis 
Tehuintle Xocua 
presentó ante el Pleno 

una iniciativa de decreto por 
la cual propone reformar el 
artículo 15  de la Constitución 
Política del Estado de Veracruz, 
con la finalidad de reconocer 
el derecho al voto de las y los 
ciudadanos veracruzanos  
que residan en el extranjero.

Durante su participación, 
el legislador dijo que la 
propuesta tiene como finalidad 
reconocer y establecer el 
derecho al voto apegado a los 
principios de pro persona y 
progresividad, establecidos 
en la Constitución Política 
de los Estados Unidos 
Mexicanos, teniendo como 
objetivo la prosperidad y 

objeto de la relación laboral, 
privilegiarán el derecho a la 
conciliación de la actividad 
laboral y la vida personal y 
se sujetarán a lo establecido 
en la negociación colectiva 

o, en su caso, a lo acordado 
entre la entidad pública y las 
personas representantes de 
las y los trabajadores.

Asimismo, las entidades 
públicas en coordinación con 

las personas representantes 
de las y los trabajadores, 
deberán elaborar una 
política interna que contenga 
las modalidades para el 
ejercicio del derecho a la 

desconexión, así como los 
mecanismos para prevenir 
y sancionar los actos hostiles 
que, en su caso, puedan 
suscitarse cuando la o el 
trabajador ejerza su derecho 
a la desconexión digital en el 
ámbito laboral, incluyendo 
aquellos actos que segreguen 
a las y los trabajadores o 
impliquen afectaciones a las 
prestaciones a que tengan 
derecho.

En su intervención en 
Tribuna, la Diputada dijo que 
entre las obligaciones de los 
trabajadores, que establece la 
Ley Estatal del Servicio Civil, 
es que deben desempeñar 
sus labores con la eficiencia, 
cuidado y esmero 
apropiados, sujetándose a las 
instrucciones de sus jefes y 
a las disposiciones de la Ley, 
Reglamentos y Condiciones 
Generales de Trabajo.

Asimismo, indicó que 
como condiciones de trabajo 
se prevé lo relativo a la 
jornada laboral, entendida 
como el tiempo durante 
el cual el trabajador está a 
disposición de la Entidad 

Pública para la prestación del 
servicio, fijándose la duración 
de la misma, “esto es, los 
lapsos de horas que implica 
cada tipo de jornada, en su 
caso las extraordinarias, así 
como los días de descanso y 
los de descanso obligatorios”.

Aseveró que la norma 
estatal establece el tiempo 
laboral de una persona en su 
centro de trabajo, atendiendo 
también la cotidianeidad 
y los avances tecnológicos, 
esto es, el uso de teléfonos 
celulares, computadoras 
portátiles, servicio de 
internet, “mismos que se han 
convertido en herramientas 
de trabajo, pero que no deben 
ser un extremo respecto a 
las horas de trabajo activo, 
es decir, que las trabajadoras 
y trabajadores estén en 
guardia permanente 
con instrucciones de sus 
superiores, fuera de la 
jornada laboral que les 
corresponde”, precisó.

La iniciativa fue turnada 
para su estudio a la Comisión 
Permanente de Trabajo y 
Previsión Social.

salvaguarda de las garantías  
y derechos humanos de las y 
los veracruzanos.

El presidente de la 
Comisión Permanente 
de Población y Atención a 
Migrantes puntualizó que la 
migración a nivel mundial 
ha crecido de manera 
exponencial, toda vez que, 
por diversas causas, miles de 
ciudadanos, deciden viajar 
o irse a vivir a otra ciudad, 
estado o país, en busca de una 
mejor calidad de vida para sus 
familias.

En este sentido, agregó, 
de acuerdo con datos del 
Instituto de los Mexicanos 
en el Exterior, en el año 2015 
se registró que cerca de 12 
millones de Mexicanos residen 
o viven en el extranjero de los 
cuales, aproximadamente, 
el 98 por ciento radica 

en Estados Unidos de  
América. Asimismo, cifras 
del  Instituto Nacional de 
Estadística y Geografía 
(INEGI), en el año 2020, la 
migración internacional de 
Veracruz fue de 36 mil 493 
personas, de las cuales 81 de 
cada 100 se fueron a vivir a 
Estados Unidos.

Por otra parte, abundó, la 
Ley General de Instituciones 
y Procedimientos Electorales 
(LGIPE) establece el marco 
regulatorio para la expedición 
de la credencial para votar 
en el extranjero para que 
los mexicanos residentes 
tramiten y obtengan su 
credencial para votar en los 
módulos que se instalen en 
embajadas y consulados en 
otros países, permitiendo que 
las y los veracruzanos puedan 
emitir sufragio para elegir al 

Presidente de la República y 
Senadores.

Finalmente, subrayó, la 
misma ley reserva el derecho 
a cada Entidad Federativa 
para que sus Constituciones 
determinen el derecho a elegir 
a Gobernador o Gobernadora, 
sin embargo, el estado de 
Veracruz en su Constitución 
local no lo determina así, 
expresó, por lo que las y los 
Migrantes Veracruzanos que 
residen fuera de México no 
tienen el derecho de elegir al 
representante del Ejecutivo 
Estatal, de ahí la importancia 
de la presente propuesta.

“Este proyecto de reforma 
expresa el sentimiento 
de muchos migrantes 
veracruzanos y veracruzanas, 
quienes están limitados en su 
derecho de votar, al no poder 
elegir a nuestro Gobernador 

o Gobernadora del Estado de 
Veracruz, por no residir en el 
país”, finalizó.

Para su estudio y 
dictamen, la iniciativa fue 
turnada a la Comisión 
Permanente de Justicia y 
Puntos Constitucionales. Se 

adhirieron a la propuesta las 
y los integrantes del Grupo 
Legislativo de Morena, las 
diputadas del PVEM, así como 
los legisladores Ramón Díaz 
Ávila, Juan Enrique Santos 
Mendoza y Hugo González 
Saavedra.
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Compartir con ustedes sonrisas, alegría y esperanza es lo que hace única esta navidad 

Presenta Juan Enrique Santos Mendoza una Iniciativa de Decreto para reformar el Código de Derechos del estado.

DIF Tuxpan se coordina 
para llevar posadas a 
niños de comunidades 

Reducir pago de licencia para 
motocicletas, propone Diputado

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz  

Preservando las 
tradiciones nacionales, 
el DIF Municipal de 

Tuxpan que rige Pamela 
Morales Huesca, llevó a 
cabo la entrega de dulces 
y piñatas para que niños 
de diversas comunidades 
tengan su tradicional 
posada navideña. 

En esta entrega 
participaron las colonias 
y comunidades de 
Chomotla, Emiliano 
Zapata, col Azteca, Peña 
de Afuera, Monte Grande, 
El Coyol,  Cañada Rica, 
Chiconcoa, Tierra Blanca,  
Nicolás Bravo, Francisco 
I. Madero, Países Bajos, la 
Camelia,Loma Alta, Buenos 
Aires, la Esperanza, Banco 
de Calichar, El Muro, el 
Paraiso, Santiago de la Peña, 
Ojite, Mercado Héroes del 
47 y El salto.

La tarde estuvo llena de 
sorpresas, donde dirigentes 
de las colonias les fueron 
entregadas piñatas y dulces 
que el DIF compartió con 
los ahí reunidos, con la 
firme intención de que los 
niños tengan un momento 
agradable y gocen de 
romper una piñata. 

REDACCIÓN NORESTE  
Xalapa, Veracruz  

El diputado Juan 
Enrique Santos 
Mendoza presentó 

una iniciativa para 
reformar la fracción IV del 
apartado D del artículo 15 
del Código de Derechos del 

Sin embargo, la 
presidenta comentó que 
“Seguiremos llegando con 
Piñatas a tu colonia, esto 
en búsqueda de promover 
la integración familiar y 
para que nuestras niñas 
y niños puedan tener 
momentos sanos de 
convivencia, donde juntos 
seguiremos Transformando 
Corazones”. finalizó  

estado para que se reduzca 
en 50 por ciento el pago de 
derechos por la expedición 
de licencia permanente de 
motociclista, tipo D para 
conducir vehículos de dos 
o más ruedas.

Asimismo, planteó 
reformar los incisos b) 
y adicionar incisos c) a 

las fracciones I y II del 
apartado B del artículo 16 
del mismo Código con el  
fin de reducir en 50 por 
ciento el pago de derechos 
por Alta en el Registro 
Estatal de Contribuyentes 
de un vehículo nuevo o 
usado con dotación de 
placas, calcomanía numeral 

y tarjeta de circulación y 
reducir en igual porcentaje 
los derechos de control 
vehicular.

En su participación 
durante la Novena 
Sesión Ordinaria del 
segundo año de labores, 
el legislador señaló que el 
trámite de expedición de 
licencia permanente de 
motociclista tipo D causa 
el pago desproporcionado 
de un derecho, debido a 
que el referido Código 
establece el pago de 10.6027 
Unidades de Medida y 

Actualización (UMA) y, al 
tener la UMA un valor de 
96.22 pesos en el presente 
año, es decir, mil 020.19 
pesos, el valor de la UMA 
va aumentando cada año y, 
en consecuencia, el costo 
de estas licencias también.

Misma situación 
ocurre -añadió- con el 
pago de Alta en el Registro 
Estatal de Contribuyentes 
de un vehículo nuevo 
o usado con dotación 
de placas, calcomanía 
numeral y tarjeta de 
circulación y los derechos 

de control vehicular, el 
cual, de acuerdo con el 
mismo Código, ambas 
obligaciones causan el pago 
de un derecho equivalente 
a 5.3014 UMA, es decir, 
tienen un costo actual de 
10.10, igual a 510 pesos.

El también Presidente 
de la Comisión Permanente 
de Transporte, Tránsito y 
Vialidad consideró que, de 
aprobarse esta propuesta,  
se contribuiría a la 
seguridad jurídica del 
patrimonio de cientos 
y quizás miles de 
motociclistas y se alentaría 
el crecimiento del uso de 
los vehículos que hacen 
posible la movilidad 
a un bajo costo en las 
áreas urbanas y rurales, y 
agregó: lo que se propone 
no afectará de forma 
considerable los ingresos 
presupuestarios de la 
hacienda pública estatal.

La Iniciativa de Decreto 
por el que se reforma la 
fracción IV del apartado D 
del artículo 15, se reforma 
los incisos b) y se adiciona 
incisos c) a las fracciones 
I y II del apartado B del 
artículo 16, ambos del 
Código de Derechos para 
el Estado de Veracruz de 
Ignacio de la Llave, fue 
remitida a la Comisión 
Permanente de Hacienda 
del Estado.
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Víctor Antonio Poo Echaniz
Posadas tradicionales

acompañar a la procesión, 
salimos con un farol 
hecho de papel y que es 
una estrella de colores, con 
una vela adentro, hacia la 
primera casa que se ofreció 
para recibir la niño, allí nos 
recibe, la familia y hacemos 
los cánticos de costumbre:

Muy buenas noches
Aldeanos dichosos
Posada os pide 
Estos dos esposos
Adentro:
Quien viene a esta hora
El sueño a turbar
Váyanse de aquí
Para otro lugar
De afuera.
Ni yo ni mi esposa 

podemos andar
Por eso en la choza 

pedimos lugar.
Así siguen cantando 

hasta que los de adentro les 
dicen:

Entren santos peregrinos
Reciban este rincón
Aunque es pobre la 

morada
Os lo doy de corazón.
En cuanto entramos 

colocamos el pesebre que 
llevamos en andas, en el 
lugar que  aiga escogido la 
familia y hacemos oración, 
terminando de dejar al niño, 
los de la casa nos ofrecen 
un agua, un atole o lo que 
puedan, los que tienen 
piñata la ponen, a veces 
también se les da dulces 
a los niños, su bolsita, en 
algunas ocasiones se ofrece 
buñuelos, el farol también 
se queda con una veladora, 
prendida. Se rompe una 
piñata o dos dependiendo 
de si las ponen o no.

Así se llevan a cabo las 
ocho posadas en diferentes 
casas, cada una de la colonia 
en que vivimos. Al otro día 
se va a la casa donde está 
el niño y se repite lo que 
hicimos. La última posada 
del veinticuatro el niño 
regresa a mi casa, el caso 
de hacer la posada es estar 
todos juntos. El niño se 
levanta el dos de febrero el 
día de La Candelaria.»

El hecho de que 
conozcamos las 
celebraciones de 

diciembre como las 
conocemos hoy, se debe 
al sincretismo entre lo 
español y lo indígena y en 
el caso de las posadas, fue en 
el convento de Acolman por 
el año de mil setecientos, 
cuando a los Franciscanos 
se les autorizo, celebrar las 
posadas, escenificándolas 
dentro del convento, estas 
posadas se llevaban a cabo 
de acuerdo a las situación 
social en ese tiempo en 
Europa, es decir con toda 
solemnidad y una seriedad 
absoluta, mucho de la época 
feudal prevalecía, ya que 
caer en excesos, significaba 
inclusive, llegar a la Santa 
Inquisición. 

Las comunidades 
de los alrededores del 
convento de Acolmán, 
pronto empezaron a 
acercarse y observar estas 
celebraciones, también 
los que vivían adentro 
del convento, y que eran 
evangelizados por los 
frailes, empezaron a imitar 
y a llevar a cabo esta 
celebración, pero fuera del 
convento, esto fue dando 
como resultado un tipo 
de posadas no iguales a 
las de los frailes sino con 
algunas características 
originales y otras que se 
fueron adaptando a lo 
realizado por los indígenas, 
religiosidad popular. 
Quitándoles lo solemne, 
es decir sacralizándolas, 
haciéndolas más del pueblo.

Con el transcurso del 
tiempo las posadas se 
fueron transformando y 
los conocemos ahora con 
diversas características, 
en primer lugar, para 
cada región se observan 
diferentes formas de 
llevarlas a cabo, inclusive, en 
algunos lugares, se han dado 
a conocer hasta ahora, y esto 
ha sucedido por  el efecto 
que ha tenido la migración 
de las comunidades ha 
ciudades o inclusive dentro 
de las mismas comunidades 

la influencia de los medios 
de comunicación, y en 
los tiempos de los frailes 
estos ritos y ceremonias 
las utilizaron como 
una manera de irlos 
incorporando a lo español, 
(Teahtro Americano) .

Resulta curioso que 
en el caso de la región del 
Totonacapan se haya dado 
dentro del contexto de una 
cosecha que se generaba 
desde Corpus Cristy 
(podría haber sido el mes de 
junio y coincidir, con el día 
de San Juan)  y se levantaba 
cerca del veinticinco de 
diciembre, esto nos habla de 
la transposición de fechas 
llevadas a cabo por los 
españoles y que coincidían 
con festividades indígenas y 
así lograr su sometimiento 

y garantizar que la cultura 
española prevaleciera 
sobre la indígena, el caso 
es que no sucedió lo que 
pensaban los españoles y 
las dos culturas, tanto la 
española como la indígena 
tuvieron un proceso que lo 
más adecuado, es llamarle 
sincretismo resultando 
lo que tenemos ahora, y 
esto a funcionado para 
desarrollar el concepto 
de mexicano actual, ni 
somos españoles ni somos 
los indígenas antiguos, 
sino construyeron y 
concibieron un mundo y 
una cosmogonía propia.

En colaboraciones 
anteriores hemos tocado el 
caso de la Nochebuena, los 

faroles, los guisos de posadas 
y ahora nos acercaremos un 
poco al tema de las posadas 
en las áreas urbanas, y 
para esto platicamos con 
doña Sara Gil Amador, 
nació en Papantla, el nueve 
de noviembre de mil 
novecientos veintisiete, 
en el barrio del Zapote y 
ella vivió en la casa que 
compró el lic. Hugo Díaz, 
por la pasadita, en una casa 
antigua, en Papantla. Ha 
sido ama de casa, luchadora 
social,  representante de su 
barrio por años, siempre 
ha luchado por el bienestar 
de la comunidad, es ella 
quién nos dijo lo siguiente: 
«desde hace muchos 
años celebramos aquí en 

prolongación de Riva Palacio 
las posadas, yo siempre 
pongo mi nacimiento y 
antes de que comiencen 
las posadas, habló con los 
vecinos, quienes se ofrecen 
para tener al niño en la 
nueve posadas, les toca a 
cada una de las familias 
recibirlo, ellos ya saben, en 
la actualidad Doña Sara Gil 
está un poco delicada pero 
el barrio se organiza para 
hacer lo que ella organizaba 
y promovía el amor a 
nuestras tradiciones. 

El niño sale de mi casa 
aproximadamente a la 
siete y media de la noche, 
del día diez y seis, para 
esto ya llegaran niños, 
niñas, mamás y papás, para 
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Primer informe de Norma 
Aracely Uribe Castillo

Miguel Ángel Uribe 
Toral rindió su primer 
informe de gobierno 

REDACCIÓN NORESTE  
Cazones, Veracruz     

La presidente del 
Sistema Municipal de 
Desarrollo Integral 

REDACCIÓN NORESTE  
Cazones, Veracruz     

En sesión solemne de 
cabildo el presidente 
municipal Miguel 

Ángel Uribe Toral, 
con voz firme dio a 
conocer las actividades 
desarrolladas en su 
primer año de gobierno, 
sobre el estado que 
guarda la administración 
pública municipal.

Toral dio 
cumplimiento a lo 
dispuesto en el título 
segundo, capítulo 
segundo y tercero de 
los artículos 31,33, 36, 
fracción XXI y todos los 
relativos y aplicables 
de la ley Orgánica del 
municipio libre vigente 
en el estado.

Con la presencia 
del ingeniero Auver 
Rueda Hernández en 
representación del 
gobernador del estado 
ingeniero Cuitláhuac 
García Jiménez, así como 
también licenciado 
Florencio Atzin Pérez 
representante del 
secretario de gobierno 
Eric Patrocinio 
Cisneros Burgos, así 
mismo en esta sesión 
de cabildo estuvieron 
representantes de la 
SEDENA, Capitanía de 
Puerto y de Diputados 
federales del V Distrito 
Electoral. 

El alcalde agradeció 
la buena disposición 
del gobierno del estado 
para el apoyo de los 
diversos programas 
de bienestar, que sin 
su apoyo no hubiera 
sido posible realizar las 

distintas obras, el arreglo 
de caminos, rehabilitación 
de planteles educativos, 
cuartos dormitorios y losas 
firmes, que beneficiaron a 
las familias más vulnerables.

Afirmando que su 
gobierno es del pueblo y 
para el pueblo, como lo ha 
instruido el presidente de la 
República Mexicana Andrés 
Manuel López Obrador, 
y de esta manera seguirá 
trabajando para beneficio de 
los cazoneños.

Mientras que la 
ciudadanía ahí reunida  
entre aplausos y 
porras, expresaban sus 
reconocimientos a las 
autoridades municipales por 
los beneficios otorgados a las 
diferentes comunidades.

de la Familia (DIF) Norma 
Aracely Uribe Castillo 
rindió su primer informe 
de actividades, ante un lleno 
total del auditorio municipal 
Agustín Lara Aguirre de este 

municipio.
En esta ceremonia 

estuvo acompañada de 
representantes del DIF 
estatal y por su padre Miguel 
Ángel Uribe Toral Presidente 

municipal, la síndica única 
Laura Hernández Castillo y 
regidores de la  comuna. 

En su primer informe 
Norma Aracely Uribe 
Castillo agradeció al 
gobierno del estado y al DIF 
estatal, como también a las 
instituciones y empresarios 
por todo el apoyo otorgado 
para desarrollar y beneficiar 
a las familias cazoneñas.

Indicando que es un gran 
compromiso a la confianza 
de su padre Miguel Ángel 
Uribe Toral y sobre todo a 
la ciudadanía de este gran 
municipio.

En este año se logró 
implementar jornadas de 
salud, que favorecieron a 
las niñas y niños, jóvenes y 
adultos mayores, así como 
trabajar de la mano con la 
Secretaría de Salud del Estado 
y la Secretaría del Bienestar.

Indicando que fue un 
año muy intenso donde se 
logró hacer mucho por las 
familias más vulnerables, 
pero faltó mucho por hacer, 
con el compromiso de que 
el próximo 2023 se deben 
redoblar esfuerzos para 
beneficiar a más familias de 
este municipio.
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AGENCIAS 
Israel 

El primer ministro 
electo de Israel, 
Benjamín Netanyahu, 

informó al presidente Isaac 
Herzog que consiguió 
formar gobierno con sus 
aliados ultraortodoxos y de 
extrema derecha, anunció 
la presidencia del país el 
miércoles.

"Le informo que 
he podido formar un 
gobierno", señaló un 
comunicado de la oficina 
de Netanyahu, difundido 
apenas media hora antes de 
que expirara el plazo para 
alcanzar un pacto con otras 
formaciones.

La presidencia confirmó 
a AFP que Netanyahu, de 

AGENCIAS 
Kuala Lumpur, Malasia  

Al menos cinco 
personas han muerto 
en Malasia y otras 70 

mil han sido desplazadas 
por las fuertes lluvias 
monzónicas que han 
causado fuertes riadas e 
inundaciones en el noreste 
del país, indicaron este 
miércoles medios locales.

Según el periódico  
The Star, tres de las 
muertes son hermanas que 
perecieron electrocutadas 

Zelenski en La Casa 
Blanca; desafío a Rusia

Inundaciones en Malasia deja 5 
personas muertas y 70 mil afectados 

Benjamín Netanyahu logra 
formar nuevo gobierno en Israel 

AGENCIAS  
Estados Unidos

El presidente de Ucrania, 
Volodímir Zelenski, 
ya ha llegado a la Casa 

Blanca para reunirse con su 
homólogo de Estados Unidos, 
Joe Biden, un encuentro con 
el que ambos líderes buscan 
plasmar la fortaleza de su 
alianza y mandar un mensaje 
a Rusia.

Pasadas las 14:00 h local, 
Zelenski llegó a la Casa Blanca 
a través del jardín sur, donde 
le esperaban el presidente 
junto a su esposa, Jill Biden, 
en una entrada engalanada 
con una alfombra roja y 
guardas con las banderas de 
Estados Unidos y Ucrania.

Zelenski, con su 
característica camiseta y 
pantalones verde militar, 
emergió de un vehículo 
negro y estrechó la mano al 
matrimonio presidencial de 
Estados Unidos.

Los dos líderes 
intercambiaron una palabras, 

posaron frente a las cámaras, 
y se dirigieron junto con 
Jill Biden hacia dentro de 
la Casa Blanca mientras el 
presidente estadounidense 
ponía la mano en el hombro 
a Zelenski.

Se trata del primer viaje al 
extranjero de Zelenski desde 
el comienzo de la invasión 
rusa el pasado 24 de febrero y 
cuando se cumplen 300 días 
de la guerra.

Antes de llegar a la 
Casa Blanca, Zelenski pasó 
aproximadamente una hora 
en la Blair House, la residencia 
en la que se quedan los líderes 
extranjeros cuando están de 
visita y que se ubica frente a 
la residencia presidencial. El 
edificio lucía este miércoles 
una bandera ucraniana en su 
fachada.

Zelenski llegó sobre el 
mediodía en la base militar 
Andrews, en el estado de 
Maryland (EE.UU.), a las 
afueras de Washington, y 
en su cuenta de Telegram, 
colgó imágenes de su llegada 

en el que se le ve con uno 
de los aviones que utilizan 
altos cargos del Gobierno 
de EE.UU. para viajes 
internacionales.

En su mensaje en 
Telegram, Zelenski afirmó 
que el objetivo de su viaje es 
buscar con EE.UU. formas de 
“fortalecer” las capacidades 
defensivas de Ucrania.

Según la Casa Blanca, está 
previsto que reunión entre 
los dos presidentes empiece a 
las 14.30 h local.

Posteriormente, a las 16.30 
h local, Biden y Zelenski 
darán una rueda de prensa y, a 
las 19:30 h el líder ucraniano 

dará un discurso ante las dos 
cámaras del Congreso.

El Congreso tiene  
previsto aprobar en las 
próximas horas otros 45 
mil millones de dólares en 
ayuda económica y militar 
a Ucrania, como parte de su 
presupuesto de 1.7 billones 
de dólares para el año fiscal 
2023.

De manera paralela, el 
Gobierno de Biden anunció 
este miércoles un nuevo 
paquete de ayuda militar para 
Ucrania de 1.850 millones de 
dólares que, por primera vez, 
incluye el sistema de defensa 
antiaérea Patriot.

mientras trataban de  
evitar ser arrastradas por la 
riada frente a su casa en el 
estado de Kelantan, donde 
también murió un bebé de 
15 meses ahogado.

La quinta víctima es 
una niña de dos años que 
murió el domingo al ser 
arrastrada por las riadas 
en Terengganu, al este del 
país.

La agencia oficial 
Bernama indicó que más  
de 31 mil personas han 
tenido que huir de sus  
casas en el estado de 

Kelantan y más de 39 
mil han sido llevados a 
centros de evacuación 
en Terengganu tras las 
inundaciones que afectan a 
la zona desde el pasado fin 
de semana.

Decenas de personas 
mueren y miles son 
desplazadas todos los 
años en Malasia por los 
desprendimientos de tierra 
y las inundaciones causados 
por las lluvias monzónicas 
durante la temporada de 
lluvias, entre noviembre y 
marzo.

73 años, había "llamado" a 
Herzog para darle cuenta 
de la noticia.

El Likud, partido 
de Netanyahu, quedó 
primero en las elecciones 
legislativas del 1 de 
noviembre, las quintas en 
tres años y medio.

En estos comicios, el 
Likud obtuvo 32 escaños 
en la Knéset (Parlamento 
israelí), sus aliados 
ultraortodoxos 18 y la 
alianza Sionismo Religioso 
14, un récord para la 
extrema derecha.

Tras las elecciones, 
el Presidente otorgó a 
Netanyahu el mandato 
de formar gobierno, 
por lo que éste entabló 
discusiones con sus  
aliados para repartir las 

carteras ministeriales.
El primer ministro 

electo tenía hasta el 11 de 
diciembre para anunciar 
el nuevo Ejecutivo, pero 
pidió una prórroga de 
dos semanas, el máximo 
previsto por la ley. El 
presidente Herzog solo 
le concedió un plazo 
adicional de diez días.

Los analistas  
consideran que el  
gobierno será el más 
derechista de la historia 
del país, ya que incluirá 
a los dos partidos 
ultraortodoxos Judaísmo 
Unificado de la Torá (UJT) 
y Shass (sefardí), así como 
las tres formaciones de 
extrema derecha Sionismo 
Religioso, Fuerza Judía y 
Noam.



Paz social y reactivación económica dejan 
pistas de hielo en Veracruz: Eric Cisneros

Alcalde de Perote pide insumos 
para población vulnerable al frío

Gobierno del estado, 
firme en la prevención de 
la violencia familiar: CGJ

HÉCTOR JUANZ  
Xalapa, Veracruz 

Más de 3 millones 
de personas han 
disfrutado las pistas 

de hielo que como parte 
del Festival del Orgullo 
Navideño se encuentran 
abiertas en Tantima, 
Álamo Temapache, 
Papantla, Martínez de la 
Torre, Coatepec, Nogales, 
Cosamalopan y Paso del 
Macho.

Además de la convivencia 
familiar y el esparcimiento, 
esta actividad ha reactivado 
la economía local en 
las distintas regiones 
donde se ubican, pues 
en coordinación con los 
municipios, cámaras 
empresariales y las áreas 
de turismo se otorgaron 
espacios para las y los 
artesanos veracruzanos, así 
como para la gastronomía 
local y tradicional destacó 
el secretario de Gobierno, 
Eric Cisneros Burgos.

Resaltó también que 

HÉCTOR JUANZ  
Xalapa, Veracruz 

El presidente municipal 
de Perote, Delfino 
Ortega Martínez 

pidió a la Secretaría de 
Protección Civil insumos 
para albergar y proteger  
a la población vulnerable 
al frío ante la cencellada 
prevista para Navidad en 
dicho municipio.

«Nosotros ya hicimos  
la solicitud a Protección 
Civil para que nos apoyen 
en esa parte de darnos 
cobijas y colchonetas».

Precisó que ya se 
activó el operativo de 
Protección Civil y se 
está en comunicación 
con las autoridades 
correspondientes.

Las población más 
vulnerables es la de los 
poblados de El Conejo, 
Los Pescados, Rancho 
Nuevo y Escobillo, donde 

SEVERO MIRÓN 
Xalapa, Veracruz 

El gobierno del estado 
no quita el dedo del 
renglón en materia de 

prevención de la violencia 
familiar a través del 
Sistema Interinstitucional 
de Alerta Temprana, afirmó 
el gobernador, Cuitláhuac 
García Jiménez.

Este miércoles se 
realizó la Cuarta Sesión 
Ordinaria de la Comisión, 
con la participación de 
los titulares de Seguridad 
Pública, Cuauhtémoc 
Zúñiga; SESVER-Salud 
Gerardo Díaz; SEDESOL, 
Guillermo Fernández; 
Trabajo y Previsión Social, 
Dorheny Cayetano y 
SEFIPLAN, José Luis Lima 
Franco, así como María 
del Rocío Villafuerte, 
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encargada del despacho 
del IVM; Soraya Prado 
Secretaria Técnica de 
COESPO; María del Pilar 
Paz, Secretaria Ejecutiva 
de SIPINNA; Lutgarda 
Madrigal, Procuradora 
Estatal de Protección de 
Niñas, Niños y Adolescentes 
del DIF Estatal.

También estuvieron 
presentes Christian 
Carrillo, titular del 
CEEAIV; Irma Hernández 
Coordinadora General 
del CEJUM; Javier Ricaño 
Secretario Ejecutivo 
del CESP,; María Luisa 
Santés, Directora General 
del IVAIS y Jonathan 
Yunuel Ramírez, Director 
General del IVJ; así mismo 
en representación de la 
Directora del DIF Estatal, 
Jacinto Ceja y del titular de 
la SEV, Florencia Martínez.

las Villas Iluminadas 
son todo un concepto 
en esta temporada para 
atraer visitantes locales y 
nacionales:

“En un estimado, más 
de 70 mil personas han 
acudido diariamente a las 
pistas de hielo y las Villas 
Iluminadas durante tres 
semanas, en tanto, hacia los 
fines de semana han sido 
más de 100 mil personas 
entre todas las pistas, por 
lo que más de 3 millones 
de veracruzanos visitarán 
estos atractivos turísticos 
en poco más de 40 días hasta 
el 10 de enero de 2023”.

Cisneros Burgos 
resaltó el clima de paz 
social y gobernabilidad 
que prevalece en todo el 
territorio veracruzano 
para llevar a cabo 
eventos en colaboración 
con los ayuntamientos 
para brindar a todas las 
familias veracruzanas sana 
diversión, esparcimiento 
y convivencia durante este 
fin de año.

suman 3 mil 500 personas 
vulnerables.

A partir de este  
miércoles ya se han 

registrado temperaturas  
de un grado en la parte  
de la montaña de  
Perote.
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Turista denuncia corrupción en 
Aeropuerto Internacional de Cancún

Toma clandestina explota 
en Hidalgo; hay un muerto

Rescatan cuerpo de trabajador 
sepultado en una mina en Taxco 

AGENCIAS  
Hidalgo

Un fuerte incendio 
se registra en la 
comunidad de San 

Juan Tizahuapan y El 
Manzano, en el municipio 
de Epazoyucan, Hidalgo, 
por la explosión de una 
toma clandestina de 
Petróleos Mexicanos 
(Pemex).

Elementos de la Guardia 
Nacional, Protección 
Civial y Pemex se dieron 
cita en la zona para 
controlar el fuego.

Un trabajador de 
Pemex murió en el 
lugar; de acuerdo con 
los primeros reportes, se 
trata del operador de una 
retroexcavadora que fue 
alcanzado por el fuego.

El incendio ya fue 
controlado.

AGENCIAS  
Guerrero

Brigadistas de 
Protección Civil 
rescataron el cadáver 

de uno de los dos operadores 
que fueron sepultados por 
el derrumbe que se registró 
en la mina de arena de 
Teacalco, cerca de Taxco de 
Alarcón, Guerrero.

Aunque todavía no se 
precisa la identidad de la 
víctima, las autoridades 
confirmaron que la tarde 
del miércoles, el personal  
de rescate logró ubicar entre 
el material al operador 
de una retroexcavadora 
que se vio afectada por el 
derrumbe.

El cadáver del trabajador 
fue trasladado por personal 

AGENCIAS  
Cancún, Quintana Roo 

Un turista extranjero 
denunció un 
aparente caso 

de corrupción en el 
Aeropuerto Internacional 
de Cancún cometido por 
personal del Instituto 

del Servicio Médico 
Forense (Semefo) del estado 
de Morelos, de donde es 
originario.

Todavía no se logra 
llegar hasta el punto donde 
se encuentra el camión de 
volteo que resultó afectado 
por el derrumbe.

Autoridades de Guerrero 
precisaron que durante 
la noche únicamente se 
encuentra apoyo, pues la 
mina está localizada en un 
punto que ya se considera 
parte del estado de Morelos.

Sin embargo, en la zona 
se encuentran brigadistas 
de Protección Civil de 
Iguala y de Chilpancingo, 
que fueron trasladados 
en un helicóptero de la 
Secretaría de Seguridad 
Pública de Guerrero.

Nacional de Migración 
(INM); el caso fue expuesto 
mediante redes sociales del 
implicado.

El visitante, quien 
se identifica en Tiktok 
como “iammariomocanu”, 
acusó a las autoridades 
migratorias de retener a 
cerca de 30 vacacionistas 

extranjeros sin motivo 
alguno durante su llegada 
a la terminal aérea de este 
destino y no permitir su 
ingreso al país.

“Éramos como 
28 personas que nos 
encerraron en una 
habitación durante dos 
horas, una habitación de 

cuatro metros cuadrados, 
donde no había ni baño”, 
contó.

Agregó que en dicho 
grupo también había 
menores de edad y hasta 
una mujer embarazada. 
Además, narró que luego 
de mantenerlos retenidos 
fueron enviados de regreso 

a Madrid, España.
Sin embargo, indicó que 

en el transcurso a tomar 
el avión un policía les dijo 
que debieron haber pagado.

“Yo hablé con un policía 
de ahí, luego voy a publicar 
una foto de él, y le dije 
qué tendríamos que pagar 
si teníamos todo pagado, 
teníamos actividades, hotel 
todo pagado en Cancún y 
me dijo el policía, no, es que 
si pagas cuatro mil dólares 

los dejamos pasar“, aseguró.
Por último, comentó que 

los agentes no le pudieron 
dar alguna explicación 
sobre el motivo por el cobro 
de los cuatro mil dólares, 
ni tampoco accedieron a 
expedir un comprobante 
de pago por el mencionado 
dinero.

“Ya saben cómo se llama 
eso, no quiero decir el 
nombre porque me van a 
bloquear”, concluyó.
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Cumplimos con las 
comunidades más 

apartadas: Eric Domínguez

Realizan tradicionales posadas en las colonias 

Policías Municipales llevan alegría al asilo Divina Providencia 

PC pone en marcha programa para la Temporada Invernal 
DELHY GALICIA 
Papantla, Veracruz  

La Dirección de 
Protección Civil a cargo 
de Othón Gutiérrez del 

Ángel, informó que por las 
instrucciones de la Secretaría 
de Protección Civil, se 
ha puesto en marcha los 
programas para la Temporada 
Invernal 2022-2023.

Señalando que en  esta 
temporada decembrina, 
se van a  reforzar las 
recomendaciones básicas 
por el uso de pirotecnia, 
veladoras, árboles de navidad 

DELHY GALICIA 
Papantla, Veracruz  

Con motivo de las 
fiestas decembrinas, 
los elementos de 

la  Policía Municipal 
llevaron mucha alegría, 
ropa de frío y otros 
productos a la Residencial 
de Adultos Mayores Divina 
Misericordia, en atención 
al llamado de las Hermanas 
que ahí atienden.

Dichas acciones de 
convivencia son parte del 
programa de proximidad 
social que ha venido 
implementado por los 
elementos de dicha 
corporación policiaca.

Sobre dichos trabajos 

DELHY GALICIA 
Papantla, Veracruz  

Al señalar que su 
gobierno es de 
territorio más que 

de escritorio, el alcalde 
Eric Domínguez Vázquez, 
aseveró que en este 
primer año al frente de la 
administración pública en 
Papantla, se ha cumplido 
con las comunidades más 
apartadas.

Prueba de ello es el 
programa de obra que en 
aspectos como electrificación 
se han canalizado a 
poblaciones que llevaban 
décadas solicitando ser 
incluidas en los planes de 
desarrollo y siempre habían 
sido rechazadas.

D o m í n g u e z 
Vázquez, precisó que era 
incomprensible como lugares 
a donde algunos candidatos 
llegaban en campaña para 

DELHY GALICIA 
Papantla, Veracruz  

El alcalde Eric 
Domínguez Vázquez se 
encuentra participando 

en las tradicionales posadas, 
las cuales a lo largo de 
varios años habían perdido 
auge entre los ciudadanos 
y sobre todo en las nuevas 
generaciones.

Los vecinos de las 
colonias de este municipio 
han retomado esta actividad 
con el fin de  fomentar esta 

pedir el voto, jamás regresaban 
una vez en el poder todo por 
ser localidades muy lejanas o 
con poca población.

Fue enfático al señalar que 
en esta administración eso 
ha cambiado y no solo se ha 
regresado ya como gobierno 
a escuchar a los pobladores 
sino que se les ha llevado 
obra.

Citó tres localidades 
donde pasaron muchos años 
antes de que sus solicitudes 
fueran atendidas, siendo 
estas: Río  Claro, Mesa Chica 
la Gloria e Insurgentes 
Socialistas, donde este año 
fueron aplicadas obras de 
electrificación.

En dichas poblaciones 
llevabas al menos 40 
años insistiendo por tales 
beneficios y hasta hoy la 
respuesta fue favorable, 
lo cual deja constancia de 
que se trabaja con y para el 
pueblo.

tradición.
Cabe mencionar que 

los vecinos del barrio de 
Santa Cruz realizaron su 
tradicional  posada y pasaron 
un rato agradable, teniendo 
como invitado de honor al 
presidente municipal, Eric 
Domínguez.

En breve mensaje, el 
munícipe Eric Domínguez, 
invitó a todos los ciudadanos 
a que acudan a las posadas 
y a su vez fomenten la 
tradición a las nuevas 
generaciones.

el  director de la Policía 
Municipal, Comisario José 
Miguel Santoyo Hernández, 

junto con diez uniformados 
se trasladó hasta el lugar, 
donde también se contó con 

la participación del Ballet 
Sarita, de su directora y 
coreógrafa, Sara Paredes.

La encargada de 
la  Residencial de 
Adultos Mayores Divina 
Misericordia, la  Hermana 
María Erika Olarte 
Olmedo,  agradeció todo el 
apoyo llevado a los catorce 
albergados de la tercera edad, 
quienes siempre cuentan 
con grandes necesidades, 
aunque tienen el apoyo de la 
gente altruista.

Los adultos mayores 
que fueron festejados, 
disfrutaron de un gran 
espectáculo, donde 
tuvieron la oportunidad 
de convivir con Santa 
Claus,  caracterizado por el 

licenciado Jesús Enrique 
Fajardo del Ángel y de la 
psicóloga Sayde Zareth 
González Zapata, adscritos a 
dicha corporación.

También se realizó la 
donación de artículos de 
aseo personal, pañales, 
toallitas húmedas y 
productos enlatados.

y el riesgo de incendios en los 
hogares, así como intensificar 
los operativos con motivo del 
período Guadalupe–Reyes, 
del 16 de diciembre al 06 de 
enero.

Así mismo indicó que ante  
la entrada del Frente Frío 19, 
que traerá rachas de ligeras a 
fuertes, la ciudadanía deberá 
estar al pendiente este viernes 
y sábado, ya que se tendrá una 
navidad fría y con norte.

Recalcando que, de 
septiembre a mayo de 2023, se 
esperan 50 FF caracterizados 
por lluvias intensas y 
puntuales, lloviznas, 

nieblas, tormentas, heladas, 
temperaturas bajas, caída de 
aguanieve, nevadas, oleaje 
elevado y vientos fuertes del 
norte.

“Durante esta temporada 
se va a salvaguardar la 
integridad física de la 
población expuesta, en 
especial las ubicadas en zonas 
de mayor vulnerabilidad, 
promoviendo la cultura 
de autocuidado, acciones 
y recomendaciones ante 
fenómenos naturales, 
temporada vacacional y 
navideña”, expresó el director 
de PC Municipal.
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AGENCIAS 
Ciudad de México  

Murió Franco 
Harris, 

leyenda 
de los 

Pittsburgh 
Steelers

Lionel Messi está muy cerca de ampliar 
su contrato con el París Saint-Germain

AGENCIAS                                          
París

El jugador argentino 
Lionel Messi, que 
recientemente se 

ha proclamado campeón 
del mundo en Qatar con 
su selección, ha llegado a 
un acuerdo con el París 
Saint-Germain (PSG) para 
ampliar su contrato al 
menos por una temporada 
más, según ha informado  
el medio francés Le 
Parisien.

Según la noticia, ambas 
partes comenzaron a 
negociar desde hace tres 
meses y han cristalizado  
a comienzos de diciembre.

El medio francés  

AGENCIAS                                          
Estados Unidos

Franco Harris, leyenda 
de los Pittsburgh 
Steelers, miembro 

del Salón de la Fama y 
protagonista de una de las 
jugadas más icónicas en la 
historia de la NFL conocida 
como la “recepción 
inmaculada“, murió este 
miércoles a los 72 años.

«Todo el equipo del 
Salón de la Fama del Futbol 
Americano Profesional 
está inmensamente triste. 
Perdimos a un jugador 
increíble, un embajador del 
Salón de la Fama y lo más 
importante, perdimos a uno 
de los mejores caballeros 
que jamás haya conocido”, 
lamentó el presidente del 
Salón de la Fama, Jim Porter.

El fallecimiento del 
ganador de cuatro Super 
Bowls con los Steelers fue 
informado por su hijo Dok 
Harris, quien reveló que 
sucedió en el transcurso de 
la noche en su hogar.

Harris, nueve veces 
seleccionado al Pro Bowl, 
murió a solo un par de días 
del aniversario número 50 
de la que fue nombrada la 
“Recepción Inmaculada”.

La jugada sucedió en el 
duelo de la ronda divisional 
de los ‘playoffs’ de la 
Conferencia Americana 
(AFC) de 1972 cuando 
Harris atrapó un pase 
desviado de Terry Bradshaw 
y anotó el ‘touchdown’ de 
la victoria 13-7 sobre los 

Solo han pasado dos días desde que terminó el Mundial 
de Qatar 2022, donde la selección de Argentina se 
proclamó campeona tras derrotar a Francia en la 

final y la FIFA ya piensa en la próxima organización de 
la Copa del Mundo que se celebrará en 2026 en México, 
Estados Unidos y Canadá.

Y es que el portal oficial de la Federación Internacional 
de Futbol, habilitó el portal para que los aficionados que 
tengan interés en recibir información sobre la compra de 
boletos para dicha justa mundialista, puedan registrarse 
con poco más de tres años de anticipación.

“Para recibir información sobre la solicitud de 
entradas para la Copa Mundial de la FIFA 2026, rellene los 
siguientes campos, haga clic en «Enviar» y compruebe su 
bandeja de entrada. Le mantendremos informado sobre 
las últimas novedades relacionadas con las entradas 

para la Copa Mundial de la FIFA 2026”, dice el mensaje 
publicado en el sitio oficial de la FIFA.

¿Qué datos solicita FIFA para el registro de boletos?
De momento, los únicos datos que está recabando de 

forma digital la federación que preside Gianni Infantino, 
son: Nombre, apellidos, correo electrónico y una forma 
de contacto, que es el idioma en el que recibirán la 
información.

Recordar que en México se celebrarán 10 partidos 
de la Copa del Mundo de 2026, cuyas entradas serán 
habilitadas para los tres estadios seleccionados en la 
Ciudad de México (Estadio Azteca), en Jalisco (Estadio 
Akron) y en Monterrey (Estadio BBVA).

Una vez que realizas el registro, FIFA envía una 
notificación con la leyenda: “Gracias por su interés. Le 
contactaremos a su debido tiempo”.

Raiders.
Aunque los Steelers 

cayeron en el duelo de 
campeonato de la AFC ante 
los Dolphins de ese año, 
esa acción representó el 
punto de inicio para lo que 
se convertiría en un equipo 
de época con el que Harris 
ganó los Super Bowls IX, X, 
XIII y XIV.

“El Salón de la Fama y 
los historiadores de todo el 
mundo contarán la historia 
futbolística de Franco para 
siempre. Sin embargo, la 
historia de su vida nunca se 
puede contar en su totalidad 
sin incluir su grandeza 
fuera del campo”, agregó 
Jim Porter, ante la pérdida 
del excorredor.

Harris llegó a la NFL 
en 1972 para jugar con los 
Steelers equipo con el que 
permaneció hasta 1983, su 
último año en la liga lo pasó 
en los Seattle Seahawks, 
equipo con el que se retiró 
como el tercer mejor 
corredor de la NFL detrás de 
Walter Payton y Jim Brown.

A lo largo de su carrera 
corrió para 12.120 yardas. 
Obtuvo el premio al Novato 
del Año de la NFL en 1972 
al correr para 1.055 yardas, 
un récord para un novato 
en el equipo, y sumó 10 
anotaciones.

“Mi corazón y mis 
oraciones están con su 
esposa, Dana, una persona 
igualmente increíble, una 
amiga especial del Salón 
de la Fama”, concluyó Jim 
Porter.

FIFA inicia 
registro para 

venta de 
boletos

apuntó que la firma  
del astro argentino se 
producirá cuando el 
jugador se reúna con 
el presidente Nasser 
Al-Khelaifi y el asesor 
deportivo Luis Campos 
para afinar los detalles en 
cuanto a la duración y el 
montante.

Hace menos de una 
semana Al-Khelaifi ya 
había indicado que el 
deseo de Messi era seguir 
en la entidad parisina y 
que hablarían después 
del Mundial, durante una 
entrevista concedida a la 
emisora de radio RMC, 
algo que confirmó tras la 
final del torneo disputado 
en Qatar.
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Se entregarán reconocimientos a Ezequiel Marín y Ranulfo Acosta por su trayectoria deportiva

El jueves 29 de diciembre 

Se jugará el 
América-Cruz Azul 

Kuju Huasteco le pega 
a Gaviotas Premier

Habrá juego de 
estrellas del torneo 
de futbol Veteranos 

32 y más
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EDWIN GONZÁLEZ 
Poza Rica, Veracruz        

El conjunto de Kuju 
Huasteco logró sumar 
nuevamente en su 

andar dentro del torneo 
de futbol FlagFut de Poza 
Rica al imponerse con gran 
autoridad ante Gaviotas 
Premier con marcador de 
4-2 en esta cancha deportiva 
ubicada en la colonia la 
Rueda.

Ambos planteles saltaron 
a la cancha con sus mejores 
elementos, buscando desde 
los primeros minutos la 
victoria en este duelo, pero 
el cuadro de Kuju Huasteco 
tomaría la delantera a pesar 
de tener enfrente a un buen 
sinodal para esta jornada.

Luis Adán Méndez 
brilló a la ofensiva por 
parte del cuadro de Kuju 
Huasteco al anotar un par 
de goles aprovechando 
la oportunidad brindada 
por el técnico Misael 
Moctezuma, mientras que 
Emiliano Lobato colocaría 
un gol más para este 
equipo, complementando el 

EDWIN GONZÁLEZ 
Poza Rica, Veracruz        

Con la participación 
de los mejores 
seis jugadores de 

cada equipo, cada grupo 
formará un selectivo que 
se enfrentarán este jueves 
en el Estadio Municipal “18 
de Marzo”, que utilizarán 
los colores de los recientes 
finalistas de la Copa del 
Mundo, en el primer juego 
de estrellas del Tercer torneo 
de futbol Veteranos 32 y Más.

Cabe mencionar que 
este partido está pactado a 
las 18 horas, pero antes a las 
17:40 horas se efectuará la 
ceremonia de inauguración 
del torneo, donde se rendirá 
merecido homenaje a siete 
destacados jugadores de 
primer nivel de nuestra 
ciudad, muchos de ellos con 
experiencia profesional, 
hablamos de Gilberto “Pato” 
Patiño, David “Makelele” 
Espinoza, Enrique “Mosco” 

EDWIN GONZÁLEZ 
Poza Rica, Veracruz        

El próximo jueves 29 
de diciembre se estará 
llevando a cabo el tan 

ansiado encuentro de los 
aficionados de las Águilas 
del América ante los 
aficionados de la Máquina 
Celeste de la Cruz Azul, el 
cual tendrá como campo 
sede el ubicado en la colonia 
Petromex de Poza Rica.

Una gran cantidad 
de elementos estarán 
conformando estos equipos, 
ya que ambos cuadros 
esperan salir con la victoria, 
independientemente de 
la gran convivencia que 
se vivirá dentro y fuera 
del terreno de juego como 
en cada edición de estos 
partidos de convivencia.

Para esta edición 2022 
se estarán entregando 
reconocimientos a dos 
grandes iconos del deporte, 
Ezequiel “Cheque” Marín, 
incansable promotor 
deportivo de la región, 
quien ha brindado el  
apoyo a todas las 
Çdisciplinas deportivas, 
mientras que el segundo 
reconocimiento es para 
Ranulfo “Whisky” Acosta 
icono deportivo de la “vieja 

GRAN FINAL DE FUTBOL VETERANO 
40 Y MÁS, TERCER LUGAR, ADEMÁS DE JUEGO SE ESTRELLAS  

DE VETERANOS 32 Y MÁS!!! 
 

JUEVES 22 DE DICIEMBRE DE 2022 
ESTADIO MUNICIPAL “18 DE MARZO” 

16:30 HRS EXPETROLEROS DE POZA RICA VS AMIGOS DEL GASCA 
 

17:40 HORAS INAUGURACIÓN DEL TERCER TORNEO VETERANOS 32 Y MÁS 
Reconocimientos a Gilberto “Pato” Patiño, David “Makelele” Espinoza, Enrique 

“Mosco” Escudero, Eleazar “Chulo” Ruiz, Victor “Charro” Zamora, Antonio “Galleta” 
Arriaga y Gerardo “Perro” Teran. 

 
18:00 JUEGO DE ESTRELLAS TORNEO DE VETERANOS 32 Y MÁS 

GRUPO 1 Uniforme de Argentina VS GRUPO 2 uniforme de Francia 
 

19:00 GRAN FINAL VETERANOS 32 y MAS 
DOBERMANS DUPONT AMIGOS DE RENÉ “RANA” JUÁREZ VS GALAXY ROMA 

 

guardia” en Poza Rica.
Una infinita lista de 

jugadores se apuntaron 
por el cuadro azulcrema 
del América, siendo Javier 
Navarro, Daniel Navarro, 
Abel Cárdenas, Adelfo 
Hernández, Ernesto Nava, 
Carlos Ewald, Carlos 
Gerardo Hernández, 
Carmelo Hernández, la 
“Catania” García, Edgar 
González, Víctor Zamora, 
Leones Rivera, Enrique 
García, “Barry” Guerrero, 
Martin Ruiz, David 
Barra, Alejandro Lee, 
Rogelio Sánchez, Gonzalo 
Benítez, Hugo Galindo, 
Guillermo Hernández, 
Luis Hernández, Hugo 

González, Hugo Morido, 
Hugo Rosendo, Iván 
Leyton, Luis Leyton, 
Omar Leyton, Jonnhy 
Saucedo, Javier Almanza, 
José Luis Escobar, Juna Pi 
Cruz, Lucio Velázquez, 
Mario Hernández, Mario 
Juárez, Mauro Álvarez, 
Guillermo Amor, Mhonier 
Miranda, Miguel Orozco, 
Miguel Enrique Melo, 
Miguel Segura, Herminio 
Lorenzana, Jesús Melo, 
Osvaldo Castillo, Gilberto 
Patiño, José Espinoza, 
Felipe Casanova, Ramiro 
González, Rene Juárez, 
Ronier Miranda, Rodolfo 
Alejandre, Armando Rojas, 
Gustavo Carrillo, José 

Segura, Celestino Cárdenas, 
Vicente Wilson, Jorge 
Bautista, Oscar Lara, Jorge 
Christfield, Guillermo 
Vite, Heriberto Moncayo, 
en el banquillo de este 
equipo el experimentado 
Ranulfo Acosta.

Por su parte los 
aficionados del Cruz Azul 
saldrán a la cancha con 
los siguientes elementos, 

Rafael Macias, Herson 
Macias, Ayrton Macias, 
José Luis Malibrán, 
Alfonso Malibrán, Javier 
Pulido, Jorge Pulguita, 
Mini Suarez, Francisco 
Aguilar, Fernando Riego, 
Salvador Hernández, 
Israel Hernández, Cheche 
Hernández, Francisco 
Oropeza, Leoncio Curiel, 
Luis Castro, Adrián  

Espino, Segundo Isidro, 
Jorge Solís, Ezequiel  
Marín, Fernando Silva y 
Heriberto Román, más  
los jugadores que se 
incorporen a la lista previo 
al encuentro, todos ellos 
buscaran que su respectivo 
equipo se lleve la victoria 
en esta convivencia de 
aficionados del América y 
Cruz Azul 2022.

marcador Juan Brillas con 
otro tanto.

Por su parte el equipo de 
Gaviotas Premier quienes 
venían de ganar en la jornada 
anterior se quedaría cortos 
en los números al anotar 
solo dos tantos por conducto 

de Adrián “Tachi” Arellano 
en este partido para poner 

el 4-2 final a favor de Kuju 
Huasteco. 

Escudero, Eleazar 
“Chulo” Ruiz, Víctor 
“Charro” Zamora, 
Antonio “Galleta” 
Arriaga y Gerardo 
“Perro” Terán. 

Todos ellos 
recibirán merecido 
reconocimiento de parte 
de la directiva, delegados 
y jugadores de esta 
organización de futbol 
intersemanal Veteranos 
32 y Más. 

Se contará con la 
presencia de invitados 
especiales, autoridades 
deportivas civiles y del 
sindicato petrolero, 
quienes serán los 
encargados de entregar 
los reconocimientos a 
los galardonados y a cada 
uno de los jugadores 
participantes. 

Se espera contar con 
un clima benévolo para 
la práctica del futbol y 
para comodidad de los 
aficionados.
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Eduin Caz  Vocalista de Grupo Firme y Daisy Anahy revelaron  
el sexo de su tercer bebé 
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Guillermo del Toro y 'Pinocho' 
se enfilan por el Oscar 2023 

AGENCIAS  
Ciudad de México        

Eduin Caz, famoso 
vocalista de Grupo 
Firme, compartió 

un íntimo momento junto 
a su esposa Daisy. Y es que 
mostraron su revelación 
de sexo. 

Fue a través de 

¡Es niña!

AGENCIAS  
Ciudad de México        

Pinocho, la más reciente 
película de Guillermo 
del Toro, está cosechando 

muchos éxitos, y en la próxima 
edición de los Premios Oscar, 
a celebrarse el 12 de marzo de 
2023, podría alzarse con las 
estatuillas de Mejor Sonido, 
Mejor Canción Original y 
Mejor Score, anunció hoy la 
Academia de Arte y Ciencias 
Cinematográficas de Estados 
Unidos.

La cinta animada, que 
le tomó 15 años de trabajo 
al cineasta originario de 
Guadalajara, ha gozado de 
mucha atención incluso desde 
antes de su estreno, pues los 
actores que le prestaron sus 
voces a los personajes son de 
primer nivel, por ejemplo: 
Gregory Mann (Pinocho), 
Ewan McGregor (Grillo), 
David Bradley (Geppetto), 
Tilda Swinton (La Muerte) y 
Finn Wolfhard (Candlewick), 
por mencionar algunos.

La cinta de inmediato 
cautivó a la crítica, basta 
saber que tiene el 97 por 
ciento de aprobación en 
Rotten Tomatoes, portal 
web especializado en la 
recopilación de críticas; de 
las 125 revisiones que tiene la 
cinta en dicho sitio, la mayoría 
coincide se trata de “la película 

Cementerio de mascotas 
a Pinocho en su cuenta de 
Twitter.

Todo este buen impacto se 
ha reflejado en Netflix, donde 
la película está disponible, 
pues el pasado 12 de diciembre 
Del Toro informó que 
Pinocho logró posicionarse 
en el Top 1 de la plataforma de 
streaming a nivel mundial.

Además, la producción 
tiene nominaciones para otros 
galardones importantes, por 
ejemplo, los Globos de Oro 
2023, donde competirá en 

tres categorías: Mejor película 
Animada, Mejor canción y 
Mejor banda sonora.

¿Cuándo se dará a conocer 
la lista final?

La shortlist es la antesala 
a las nominaciones finales, 
que se darán a conocer el 24 
de enero de 2023, las cuales 
llegarán a la votación final 
y la entrega de estatuilla, 
programada para el 12 de 
marzo.

¿De qué trata Pinocho, de 
Guillermo del Toro?

"Reinventan el cuento 

clásico del mítico niño de 
madera de Carlo Collodi con 
una fabulosa obra maestra que 
lleva a Pinocho a una aventura 
mágica que trasciende 

mundos y revela el poder 
vivificante del amor", indica 
la sinopsis de la película en 
la plataforma de streaming 
Netflix.

de animación stop-motion 
más hermosa en años”, como 
señaló la experta británica 
Clarisse Loughrey.

Asimismo, figuras 
destacadas del mundo del 
entretenimiento se han 
sumado a esta serie de 
elogios hacía la producción 
del mexicano: primero fue 
la cantante Taylor Swift y 
recientemente el escritor 
Stephen King.

“Pura magia”, así describió 
el responsable de historias 
como El Resplandor y 

redes sociales, en donde el  
famoso cantante compartió 
con sus seguidores cómo 
vivió la revelación de sexo de 
su bebé que viene en camino.

De acuerdo con lo 
mostrado en el video, hubo 
varios intentos para que 
descubrieran el sexo de su 
tercer bebé.

Así revelaron el sexo  

del bebé
Primero fue con un 

globo, después con un pastel. 
Sin embargo, en todas las 
ocasiones, no obtenían 
resultado. Hasta que 
finalmente, con una bomba 
de luces en el aire predominó 
el color rosa. Es decir, Daisy 
Anahy está embarazada de 
una niña.

“Nuestra familia está 
creciendo y estamos muy 
bendecidos porque este bebé 
desde ya tiene mucho amor. 
Y qué creen llega a nuestra 
vida una princesa”, escribió 
Eduin Caz y su esposa en una 
publicación conjunta.

Como era de esperarse, 
la pareja recibió cientos de 
felicitaciones.
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Tras polémica por presunto plagio

'Gatita' de Bellakath 
regresa a Spotify

Alejandro González Iñárritu, 
busca otra estatuilla con 'Bardo'

Murió Mike 
Hodges, director de 

'Flash Gordon'

AGENCIAS  
Ciudad de México  

Alejandro González 
Iñárritu se apunta una 
vez más a la carrera 

por el Oscar con Bardo, falsa 
crónica de unas cuantas 
verdades, una película que 
ha dividido a la crítica y 
que se basa en pequeños 
fragmentos de la vida del 
director mexicano o, lo que 
él ha llamado, una "biografía 
emocional".

El cineasta, ganador  
cuatro veces de la estatuilla 
dorada, buscará llevarse el 
premio a la Mejor película 
internacional de la 95ª entrega 
de los Premios de la Academia 
de las Artes y Ciencias 
Cinematográficas que se 
celebrará el 12 de marzo de 

AGENCIAS  
Washington   

El director británico 
Mike Hodges, 
conocido por su 

película Flash Gordon, en 
1980, falleció a los 90 años, 
anunció el miércoles su 
productor a varios medios. 

AGENCIAS  
Ciudad de México 

Luego de ser retirada 
de Spotify tras 
un reclamo por 

presunto plagio, la cantante 
Bellakath dio a conocer que 
su éxito viral 'Gatita' está 
de regreso a la plataforma 
musical.

Por medio de su 
Instagram, la cantante 
dio a conocer que, tras ser 
eliminada el martes, su 
canción está de regreso para 
ser escuchada mediante el 
popular servicio.

"Primero que nada, 
agradecer (a) todas las 
personas que me están 
apoyando en el proceso 
legal, a la distribuidora y a 
mi gente bellaka", escribió. 
"Mientras, a perrear", 
sentenció en una historia 
de Instagram.

En una publicación 
de la misma red social, 
presumió un screenshot de 
la canción en la plataforma, 
donde se lee "pues nada, a 
escuchar nuestro hiiiit que 
estamos de vuelta".

En la plataforma, la 
canción sale como subida 
este 21 de diciembre de 

2022. Los créditos, muestran 
Hilda Katherinne Huerta Diaz 
(nombre real de Bellakath) 
como única compositora, y 

no muestra productor alguno. 
Los derechos se reflejan 
pertenecientes a La Mafia del 
Perreo, sello de la cantante. 

Asimismo, destaca que la 
canción no reapareció en sus 
temas más escuchados.

Ballekath niega 

categóricamente plagio en 
'Gatita'

Horas antes, la cantante 
mexicana Bellakath negó 

"categóricamente" que 
exista algún tipo de 
"mutilación, modificación, 
reproducción total o 
parcial" o de plagio en su 
obra 'Gatita', una de las 
canciones más populares 
del momento.

Esto se dio luego de 
que se denunciara una 
presunta similitud entre la 
mencionada obra musical 
y una de 2012, la cual 
lleva por título 'El hueso 
de mi perr...', la cual es 
interpretada por Son De 
Ak y Little Key.

Entre otros detalles 
expuestos en un 
comunicado, la cantante 
aseguró que no existía 
un sustento en las 
reclamaciones, aseguró 
que 'Gatita' es una obra suya 
completamente original 
y que la reclamación se 
basó en una "apreciación 
superficial" de su canción. 
En ese sentido, la autora 
reclamó que se debió haber 
llevado a cabo "un peritaje 
formal para determinar 
tales aseveraciones", sin 
dejar de lado los registros 
de las obras, con el que 
asegura que cuenta en 
regla.

2023 en el Teatro Dolby en 
Los Ángeles. 

González Iñárritu escribió 
Bardo junto a Nicolás 
Giacobone, con quien trabajó 
en Birdman (o la inesperada 
virtud de la ignorancia) 
y Biutiful. Es la primera 
película que filma en México 
desde la aclamada Amores 
Perros (2000), la cual le valió 
su primera nominación al 
Oscar también en la categoría 
de Mejor película extranjera.

Bardo es el conjunto 
de la creatividad y talento 
mexicano, pues el diseño 
de producción está a cargo 
de Eugenio Caballero, 
mexicano ganador del Oscar 
por El Laberinto del Fauno 
y múltiple nominado por su 
trabajo en Roma, de Alfonso 
Cuarón. 

Cabe mencionar que 
González Iñárritu ganó 
tres premios Oscar por 
Birdman (Mejor película, 
Mejor director y Mejor guión 
original) y en 2016 se volvió 
a coronar con otra estatuilla 
por Revenant en la categoría 
de Mejor director. 

Podrás ver la cinta a partir 
del próximo viernes 16 de 
noviembre a través de Netflix. 
Se estrenará en la plataforma 
de streaming a las 2:00 de la 
mañana (hora del centro de 
México), pero por lo mientras 
todavía se proyecta en algunos 
cines de México. 

De qué trata 'Bardo'
La trama se centra en 

Silverio Gama, interpretado 
por el mexicano Daniel 
Giménez Cacho (Arráncame 
la vida, El Infierno), un 

reconocido periodista y 
documentalista que se ve 
obligado a regresar a su natal 
México tras residir en Los 
Ángeles y recibir un premio 
internacional. 

"Con profunda emoción 
y abundantes risas, Silverio 
se enfrenta a preguntas 
universales y al mismo tiempo 
íntimas sobre la identidad, el 
éxito, la mortalidad, la historia 
de México y los profundos 
lazos familiares que comparte 
con su esposa e hijos. En efecto, 
lo que significa ser humano 
en estos peculiares tiempos", 
señala la sinopsis. 

El resto del elenco lo 
conforman Griselda Siciliani, 
Ximena Lamadrid, Iker 
Solano, Francisco Rubio, 
Andrés Almeida, Fabiola 
Guajardo y Mar Carrera.

El director murió el 
sábado pasado en su casa 
de Dorset, en el suroeste 
de Inglaterra, según dijo  
su productor y amigo  
Mike Kaplan al diario 
británico The Guardian y 
a la revista estadunidense 
Variety. 

Mike Hodges hizo en 

particular dos películas 
negras con Michael Caine: 
La ley del medio (Get 
Carter) en 1971 y Pulp al 
año siguiente, que ayudaron 
a lanzar la carrera del actor 
estrella.

En 1980, dirigió la ópera 
espacial Flash Gordon,  
una adaptación de la tira 

cómica estadounidense 
epónima con Ornella Muti 
y Max von Sydow.

Entre sus trabajos más 
recientes se encuentran 
Croupier, en 1998, y su 
última película Solo la 
muerte puede detenerme, 
en 2003, con Clive Owen y 
Charlotte Rampling.



 

Evadió la justicia 

Un elemento de la Secretaría de Seguridad Pública resultó lesionado.

Detonaciones de arma de fuego 
genera movilización policiaca 

Dos heridos en choque de tren contra auto en Cuichapa

REDACCIÓN NORESTE 
Papantla, Veracruz 

Fuerte movilización 
policiaca se registró 
sobre la calle  20 

de Noviembre esquina 
Gildardo Muñoz, cuando 
vecinos de dicho sector 
reportaron detonaciones 

ARTURO ESPINOZA 
Tomatlán, Veracruz 

Dos heridos y 
daños materiales 
cuantiosos fueron 

el saldo de choque del  
tren contra un auto, en 
la colonia Buena Vista, 
municipio de Cuichapa.

El accidente se 

REDACCIÓN NORESTE  
Chumatlán, Veracruz  

Elementos  de 
la Secretaría 
de Seguridad 

Pública de la IV Región,  
implementaron un fuerte 
operativo de seguridad 
en las inmediaciones 
de la comunidad de la 
Vega, debido a que fueron 
localizados  dos personas 
del sexo masculino sin 
vida  a orillas del río 
Ajajalpan.

De inmediato el lugar 
se llenó de elementos 
policiacos, quienes 
implementaron un 
intenso operativo para 
atender el llamado de 
la ciudadanía que se 
mantenía en zozobra 
ante tales hechos 
que irrumpieron su 
tranquilidad.

Se logró saber que 
uno de los finados fue 
identificado como 
José “N”, alias “el 
Exterminador”, a quien 
le amputaron las manos 
y era originario de la 
comunidad de Zozocolco 
de Guerrero,  el otro de 
manera extraoficial se 
sabe que en vida respondió 
al nombre de Juan. 

Fueron los vecinos de la 
comunidad de la Vega que 
solicitaron la presencia de 
los elementos policiacos, 
ya que reportaron la 
presencia de sujetos 
desconocidos con armas 
de fuego, una vez que 
llegaron los uniformados 
implementaron un 
operativo de búsqueda,  

¡NR!
¡N o t a  R o j a!
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personas sin 
vida a orillas del 

río Ajajalpan 

localizando los cuerpos sin 
vida de dos individuos con 
visibles huellas de violencia  
a orillas del rio Ajajalpan.

Los uniformados 
resguardaron la zona en 
espera de las autoridades 
correspondientes para que 
realizaran las investigaciones 
y se encargaran del 
levantamiento de los cuerpos 
e iniciar una carpeta de 
investigación.

Trascendió que José, 
“el Exterminador”, estuvo 
detenido por su posible 
participación en una balacera 
entre policías estatales y 
presuntos delincuentes la 
madrugada del pasado 15 de 

diciembre en la comunidad 
de Zozocolco de Guerrero, 
donde dos uniformados 
fueron heridos, pero el 
abogado de José, logró 
liberarlo de las acusaciones.

Es importante mencionar 
que a través de las redes 
sociales, ayer miércoles, 
círculo un vídeo donde sale 
el “el Exterminador” y Juan, 
quienes son interrogados 
por sujetos desconocidos, y 
fueron cuestionados sobre 
los actos ilícitos donde 
ambos participaron y horas 
después aparecieron sin vida.

Así mismo a través de los 
grupos de WhatsApp, círculo 
la imagen de una narco 

manta en la comunidad 
el Colón perteneciente al 
municipio de Zozocolco de 
Hidalgo, donde amenazan al 
alcalde de dicho municipio 
y a otros sujetos, a quienes 
exigen cumplan su palabra.

percató que tampoco 
podía bajar por lo que se 
dio la vuelta rápidamente 
y al verse acorralado 
le aventó la unidad sin 
temor al uniformado, el 
cual termino sobre el frío 
pavimento. 

Los vecinos de este 
sector señalan que 
escucharon detonaciones 

de arma de fuego por lo 
que corrieron a refugiarse 
en sus hogares y luego de 
varios minutos salieron 
y se percataron que un 
policía estatal había sido 
lesionado por los sujetos 
desconocidos que lograron 
huir a bordo de la unidad 
que circulaban.

De forma inmediata se 

implementó un operativo 
policiaco para tratar de 
dar con los responsables, 
así mismo llegaron los 
elementos de la Cruz Roja 
para brindar los primeros 
auxilios al policía estatal 
y llevarlo al hospital, pues 
tras la caída resultó con 
posible fractura en una de 
sus extremidades.

por arma de fuego realizada 
por sujetos desconocidos.

Tras el reporte que 
se recibió por parte de 
los vecinos,  los policías 
estatales a bordo de 
motocicletas perseguían a 
unos individuos que iban a 
bordo de un vehículo color 
azul de la marca Ford, el 

cual intentó incorporarse 
en la calle 20 de noviembre 
sin embargo al estar está 
cerrada continuo   por la 
Gildardo Muñoz.

En su loca carrera 
por intentar huir de 
los policías estatales, el 
conductor del vehículo 
al volverse a incorporar 
a la 20 de noviembre se 

registró la tarde de este 
miércoles, cuando Arnulfo 
Villanueva, conducía 
un automóvil Nissan, 
tipo Tsuru, placas de 
circulación YFA508B.

El automovilista 
se desplazaba sobre la 
carretera a Cuichapa, 
con dirección hacia 
Tepecoxtla.

Al llegar a la altura 
de la citada colonia, 
intentó ganarle el paso al 
tren, el cual lo impactó 
arrastrándolo algunos 
metros.

Testigos alertaron al 
número de emergencias 
911, donde se canalizó 
el apoyo a la Policía 
Municipal y paramédicos 

de grupo Samuv.
Tras la llegada de 

los socorristas, éstos 
atendieron a dos personas 
que viajaban con el 
conductor, quienes 
resultaron lesionadas.

Personal de la Guardia 
Nacional División 
Carretera se haría cargo de 
la unidad accidentada.
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Editorial

ARTURO ESPINOZA 
Xalapa, Veracruz 

Una camioneta que 
transportaba carnes 
frías, se volcó en una 

calle de la colonia Reforma, 
municipio de Xalapa.

El percance se registró 
la tarde de este miércoles, 
cuando vecinos de la calle 
Buenos Aires, de la citada 

ARTURO ESPINOZA 
Coatzacoalcos, Veracruz 

Daños materiales 
fueron el saldo 
de la caída de un 

autobús a un socavón en la 
novena etapa del Malecón 
costero, en el municipio de 
Coatzacoalcos.

El accidente se registró 
durante los primeros 
minutos de este miércoles, 
cuando el camión Mercedes 
Benz, tipo Marco Polo, 
de la empresa Aser Tec se 
trasladaba sobre la calle 
Francisco Mata.

El vehículo el cual presta 
sus servicios para transportar 
al personal hacia la Ciudad 

ARTURO ESPINOZA 
Tierra Blanca, Veracruz  

Un hombre de 65 
años de edad fue 
encontrado muerto, 

en la colonia Primero de 
Mayo, municipio de Tierra 
Blanca.

El hecho se registró este 
miércoles, cuando vecinos 
de la calle Luis Echeverría, 
de la citada colonia se 
percataron que había una 
persona tirada y al parecer 

ARTURO ESPINOZA 
Xalapa, Veracruz 

Un camión cañero se 
calcinó tras  volcarse 
en la carretera 

Córdoba-Veracruz, a la 
altura de el kilómetro 20, 
municipio de Cuitláhuac.

El accidente se registró 
este miércoles, cuando 
automovilistas que 
circulaban sobre la citada 
carretera, se percataron que 
un pesado vehículo se había 

Camioneta se 
vuelca en Xalapa 

Autobús cae a socavón en Coatzacoalcos

Sexagenario muere en vía pública en Tierra Blanca

Cañero se calcina tras 
volcarse en Cuitláhuac

volcado a un costado de la 
mencionada carretera.

Los testigos pidieron 
apoyo al número de 
emergencias 911, donde se 
canalizó el auxilio al cuerpo 
de bomberos y la Guardia 
Nacional.

Tras la llegada de 
los bomberos, éstos  
encontraron calcinándose 
un camión International, 
con placas del Servicio 
Público Federal.

La fuente indicó que la 

unidad llevaba una carga de 
caña hacia el Ingenio San 
José de Abajo, pero al entrar 

a una curva, su conductor 
perdió el control para 
después volcarse.

El chofer salió ileso, 
pero el tanque de diesel 
se reventó para después 

incendiarse; Guardia 
Nacional se hizo cargo del 
vehículo siniestrado.

colonia se percataron 
que un vehículo se había 
accidentado.

Los testigos pidieron 
auxilio al número de 
emergencias 911, donde 
se canalizó el apoyo a 
elementos de diversas 
corporaciones de socorro.

Tras la llegada de 
personal paramédico, éstos 
confirmaron que no había 

personas lesionadas.
Presuntamente el 

chofer de la camioneta 
intentó subir por la calle 
Dos, pero al llegar a la 
altura de la calle Buenos 
Aires, presuntamente la 
camioneta ya no subió.

Debido a lo anterior 
al desplazarse el vehículo 
hacia atrás, el conductor 
perdió el control para 

luego subirse a la banqueta, 
volcándose sobre su costado 
derecho.

La unidad accidentada 
fue una camioneta Nissan, 
tipo caja seca, placas de 
circulación YH2021A.

Tránsito del Estado se 
hizo cargo de la camioneta 
siendo necesaria una grúa 
que se encargó de devolverla 
a su posición normal.

Industrial Pajaritos, cayó 
a un socavón al llegar a la 
altura del Malecón Costero.

Debido a lo anterior 
el pesado vehículo quedó 
suspendido en el aire de la 
suspensión delantera.

La fuente indicó que no 
se reportaron lesionados, 
siendo abanderada la 
zona por la Policía Estatal 
quienes acudieron a tomar 
conocimiento del percance.

La mañana de este 
miércoles personal de la 
empresa llegaría a sacar 

el vehículo accidentado y 
trasladarlo a un corralón 

mismo que presentó algunos 
daños.

inconsciente.
Los testigos pidieron 

auxilio al número de 
emergencias 911, donde se 
canalizó el apoyo a la Policía 
Municipal y de Protección 
Civil.

Tras la llegada de 
los socorristas, éstos 
confirmaron que el hombre, 
de nombre Juan Pineda, de 
65 años de edad, ya no tenía 
signos vitales.

Se mencionó que el ahora 
occiso era comerciante en la 

zona, siendo acordonada la 
calle y requerida la presencia 
del Ministerio Público.

Minutos después la 
autoridad ministerial  
tomó conocimiento del 
deceso, ordenando el 
levantamiento y traslado del 
cadáver al Servicio Médico 
Forense.

El sexagenario al parecer 
habría fallecido por un paro 
cardiorrespiratorio, por lo 
que se espera que su familia 
lo reclame. 
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BENJAMÍN PORTILLA  
Poza Rica, Veracruz  

Tremendo susto se llevó 
un adulto mayor, luego 
de que sufriera un 

mareo y perdiera el control de 
su automóvil y se subiera arriba 
del camellón estampándose 
contra un poste.

BENJAMÍN PORTILLA 
Poza Rica, Veracruz    

Daños materiales 
por varios miles de 
pesos, fue el saldo 

de un choque por alcance 
entre dos unidades de 
alquiler en el bulevar 
Adolfo Ruiz Cortines.

Este percance se dio al 
mediodía del miércoles 
en la vialidad antes 
mencionada, a la altura 
de la calle Montes de Oca  
de la colonia 27 de 
Septiembre.

El taxi presuntamente 
responsable fue un Nissan, 
tipo Tsuru marcado con 
el número económico 
1233 mismo qué no se 
percató del cambio de luz 
del semáforo y no logró 
frenarse a tiempo.

La unidad de alquiler 
que recibió el impacto  
fue un Nissan, tipo March, 
con el número económico 

BENJAMÍN PORTILLA 
Poza Rica, Veracruz    

Consternación se ha 
vivido en el centro 
de la ciudad, luego 

Se le acaba el camino

Tremendo encontronazo

Denuncian intento de privación de la libertad

Las dos unidades quedaron severamente dañadas.

El Chevy terminó arriba del camellón

Jueves 22.12.2022

Este accidente ocurrió 
la noche del miércoles en la 
carretera Poza Rica-Cazones 
justo en dónde inició la obra 
de remodelación de esta vía de 
comunicación.

El adulto mayor manejaba 
un automóvil de la marca 
Chevrolet, tipo Chevy de 
color blanco el cual quedó 

destrozado de la parte 
delantera al golpearse con la 
guarnición.

Al lugar llegaron 
paramédicos de Cruz 
ámbar quiénes realizaron al 
conductor el vehículo antes 
descrito quién no presentaba 
ninguna lesión por lo que no 
quiso ser llevado a ningún 

hospital.
El accidente se hizo cargo 

el perito de tránsito Estatal 
quién ordenó el retiro de 
la unidad con una grúa 
particular mientras que los 
policías estatales abanderaron 
el lugar para evitar un 
accidente ya que es una zona 
con poca iluminación.

3805 misma que esperaba 
el cambio de luz para  
seguir su camino.

A pesar de lo aparatoso 
del choque los dos 

ruleteros resultaron ilesos, 
por lo que dejaron que  
sus ajustadores se 
encargaran de la reparación 
de los daños ocasionados.

de que una menor de edad 
denunciara haber estado a 
punto de ser privada de su 
libertad por un taxista de 
Coatzintla.

Este hecho fue dado 

a conocer por la víctima, 
quien asustada quiso 
alertar a la ciudadanía 
para evitar que se den estás 
prácticas.

La joven que decidió 
mantener su identidad en 
el anonimato para evitar 
represalias narró esete 
triste episodio que vivió 
con el chófer del taxi 340 
de Coatzintla.

La joven de 17 años dijo 
que viajaba de Coatzintla, 
al parador urbano de 
dónde el ruletero quiso 
salir sin dejarla bajar de la 
unidad, pero fue gracias a 
un vehículo que le impidió 
seguir su camino que la 
agraviada pudo bajar del 
taxi.

La joven salió corriendo 
del lugar y se puso a salvó 
para después llamar a sus 
familiares para que fueran 
por ella a la zona centro.
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Choca con un 
poste y escapa

Delincuente asalta dos Oxxos

Sufre lesión en el tobillo 
tras caer de su altura 

Los daños materiales son elevados

REDACCIÓN NORESTE               
Tuxpan, Veracruz  

Un solitario 
d e l i n c u e n t e 
asaltó dos tiendas 

OXXO en menos de 30 
minutos, posteriormente 
se dio a la fuga con rumbo 
desconocido, policías 
a pesar de que cuentan 
con las características del 
sospechoso no han podido 
capturarlo.

Los hechos se registraron 
en el OXXO localizado en 
el bulevar Independencia 
esquina con la calle Miguel 

REDACCIÓN NORESTE               
Tuxpan, Veracruz  

Amantes de lo ajeno 
delinquen a diestra 
y siniestra en esta 

localidad, en últimos días los 
robos a locales comerciales 
se han incrementado sin que 
haya un sólo detenido por 
parte de alguna dependencia 
policíaca.

En esta ocasión 
delincuentes ingresaron a un 
gimnasio ubicado en la calle 
5 de febrero esquina con la 
calle Fausto Vega Santander, 
de esta localidad y robaron 
todo cuánto pudieron.

El robo ha trascendido 
este martes, pero se habría 
cometido la madrugada del 
domingo; y fue la mañana 
del lunes cuando elementos 
de la Marina adscritos a la 
Policía Municipal tomaron 
conocimiento de lo sucedido.

El propietario del 
gimnasio se identificó 
como, Víctor C.G., y 
destacó que al llegar a su 
establecimiento se percató 
que habían violentado las 
cerraduras además de que los 
delincuentes se apoderaron 
de 10 mil pesos en efectivo y 
un teléfono celular.

REDACCIÓN NORESTE               
Tuxpan, Veracruz  

Una mujer resultó 
con una lesión en el 
tobillo de la pierna 

derecha luego de que sufriera 
una aparatosa caída de su 
propia altura; paramédicos 

Los elementos 
policíacos únicamente 
le proporcionaron los 

números de emergencia 
 y le brindaron la asesoría 
para que denunciara los 

hechos ante la Unidad 
Integral de Procuración de 
Justicia.

Hidalgo, de la colonia Adolfo 
Ruiz Cortines y en el bulevar 
Maples Arce, de la colonia La 
Calzada, de esta localidad.

En ambas ocasiones el 
delincuente ingresó como 
cliente y tras apuntarle con 
una pistola a los empleados 
los despojó de dinero en 
efectivo y botellas de licor y 
cigarros.

Es de mencionar que a 
pesar de que elementos de la 
Policía Municipal, Marina 
y Fuerza Civil ya cuentan 
con las características del 
presunto no han podido 
detenerlo.

de Cruz Roja la atendieron 
y destacaron que no era 
necesario hospitalizarla.

Este incidente tuvo lugar 
en la calle Genaro Rodríguez, 
de la colonia Centro, de esta 
localidad, sitio a dónde acudió 
personal de Cruz Roja para 
atender a la lesionada por 

fortuna se encuentra estable.
La lesionada responde al 

nombre de Ana Karen N., de 
28 años, de ocupación ama 
de casa, quién mencionó 
que caminaba por la zona 
mencionada y tropezó con 
la banqueta por lo que cayó 
y se provocó una lesión en el 

tobillo de la pierna derecha. 
Paramédicos de acudieron 

a la zona del incidente y 
atendieron a la víctima y 
destacaron que por el tipo 
de lesión ameritaba que 
recibiera la atención médica 
adecuada pero no quiso ser 
hospitalizada.

Es de mencionar que 
elementos de la Policía 
Municipal y Marina acudieron 
para tomar conocimiento 
pero destacaron que no se 
trataba de un hecho delictivo.


